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Пусть вечно живет и развивается 

великое революционное учение 
Маркса — Энгельса — Ленина!

Всенародная любовь и вечная 
слава большевикам-ленинцам, вете
ранам партии, войны и труда, всем 
борцам за торжество социализма, 
свободу и независимость нашей От
чизны!

(Из Призывов ЦК КПСС]

пролетарии всех страну соединяйтесь!

ШИМОМ
орган свердловского обкома влксм
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ПЕРВЫЙ
ОБЛАСТНОЙ

Вчера в Свердловске от
крылся первый областной 
сбор воинов запаса, цель ко
торого — реализация реше
ний XX съезда ВЛКСМ, I 
Всесоюзного сбора воинов за
паса, что состоялся в Ашха
баде в ноябре прошлого го- 
да; об активном привлечении 
воинов запаса к военно-пат
риотическому воспитанию мо
лодежи, подготовке юношей 
к службе в Вооруженных Си
лах СССР.

На первый областной сбор

Он никогда не заботился о величии, сегодня — 118-я годовщина со дня рождения В. И. Ленина

об этом позаботилась История
— Прошу приготовить специальные 

тетради, — предложение профессора по
казалось всем излишним, а потому и не 
обязательным к исполнению.

Слушатели курсов усовершенствова
ния офицерского состава Ленинградско
го высшего политического училища бы
ли. право же, удивлены. «Обычные про
фессорские штучки, — подумалось, — 
чтобы внимание сосредоточить и па те
ме заинтриговать». Удивление было ос
новано на том, что в расписании заня
тий тема значилась как лекция о био
графии Ленина.

Профессор — доктор наук с фами
лией первого русского марксиста — 
начал рассказывать о том, что, каза
лось, каждый из десятков присутствую
щих политработников вынес еще из все
знающего детства. Но что это? Прош
лое, по его рассказу, выглядело нс сов
сем таким, каким нам его показывали. 
Слух отмахивался от всего постороннего, 
даже от дальнего звука сосновоборско
го трамвая.

Если записывать в специальной тетра
ди, то придется после экзаменов ее ос
тавить, а потом она по акту будет пре
дана огню. Хорошо хоть есть с собой 
адресная книжка. Размеры ее невели-, 
ки. Ровно по странице на каждый сю
жет, на каждый эпизод. Вот они — од
на за другой.

...Дед Ленина, портной, был сыном бег
лого крепостного крестьянина. А награда 
отца — Анна II» степени— давала право за
писаться в потомственные дворяне.

...Впервые в полицейские документы имя 
Ленина попало, когда ему было 16 лет. 
«Брат казненного», «брат повешенного» — 
долгое времл добавлялось к его имени. 
Много позднее охранкой было оценено его 
самостоятельное революционное значение.

...Мартов был единственным, с кем 
Ленин был на «ты».

...Катаясь в Париже на велосипеде, 
Ильич чуть было не столкнулся с автомо
билем. И еще — очень любил смотреть по
леты аэропланов.

...Решение об Октябрьском восстании бы
ло принято на квартире у меньшевика Су
ханова, которого жена предусмотритель
но выпроводила.

...При обсуждении Брестского мира Ленин 
остался в меньшинстве и вынужден был 
решительно заявить, что выйдет из состава 
ЦК.

...Тревожным летом 1941 года в обстанов

ке строжайшей секретности Советское пра
вительство приняло решение вывезти из 
столицы саркофаг с телом В. И. Ленина.

...Прямых потомков Ленина осталось 
двое — племянники Виктор и Ольга.

— Прошу сдать тетради, — это зна
чило, что лекция закончена и даже от
ветов на вопросы уже не будет.

Я протянул чистую тетрадь, свобод
ную от каких бы то ни было пометок.

— Было настолько интересно слу
шать, что я записывать не стал, — 
мне пришлось слукавить.

— Бывает, бывает...
Будто кипятком обожгло. Уши стали 

гореть. Пульс участился. Настолько ко
щунственным показалось собственное, 
наивное лукавство — утаить заметки с 
фактами из жизни Ленина. «Ну да лад
но, чистых тетрадей вон сколько и 
кроме меня сдано». Это и снимало 
грех.

Когда же это было? Совсем недав
но — двенадцать лет назад. Все эти 
листочки по приезде домой разложил 
аккуратно между страниц объемной 
«Биографии В. И. Ленина», в полном 
соответствии с периодами жизни.

Вспомнил как-то этот эпизод случай
но, безо всякого повода. И словно оце
пенение охватило: «Постой, а в чем же 
«секретность» лекции? И кому тогда эта 
тайна нужна, выгодна?». Ведь еще П 
съезд Советов Союза ССР зимой 
1924 года единодушно вынес решение 
об увековечении памяти В. И. Ленина.

Но нет. Несколько лет назад побывал в 
доме-музее Ульяновых в Астрахани. Посе
тителем дома-музея встречает сегодня 
справка о Петре Ивановиче Усачеве. Это 
бывший заведующий городским архивным 
бюро, один из энтузи8стов, которыми так 
богаты наши местные архивы. Усачев оты
скал документы о предках Ленина, которые 
позволили восстановить правду там, где 
она была затуманена домыслами. Еще в 
1934 году Мария Ильинична Ульянова вни
мательно знакомилась с находками Усаче
ва, поддержала предложение открыть музей 
в домине деда. Но... Говорят, война поме
шала. Тут же, среди экспонатов, есть пись
мо Усачева академику Адоратскому, тогда 
директору Института Маркса-Энгельса-Ле- 
нина, с просьбой попросить ежовское ве 
домство (?) дать разрешение (??) сфотогра- 
фир°вать домик у Волги, на тан называе
мой Косе, на бывшей Казачьей улице.

Г де-то в это же время, в 1936 году, и весь 
ленинизм в кружках политграмоты стали

учить по книге Сталина «Вопросы лениниз
ма». А затем изучение и вовсе сошло и 
«Краткому курсу стории ВКП(б)», будто 
одной рукой писаному. И появилась в угоду 
сталинской концепции истории биография 
Ленина и его соратников.

Вот, подумалось мне, й стала тогда 
биография Ленина «засекреченной». 
Лишь потому, что была она не обезли
ченной, а обезидоленнои. Лишь потому, 
что в ней борение идей, а не репрессии 
против соратников. Лишь потому, что 
вся суть его жизни чужда культу лич
ности. Вот ведь удивительно, еще де
сять лет назад эта секретность жила-по
живала. А служила эта тайна тем, кто, 
освящая свои деяния именем Ленина, 
все дальше и дальше от него уводил.

«В Тюмень я приехал 20 лет назад, — 
пишет старший научный сстрчдник НПО 
«Тюменгазтехнология» С. М. Гаряев. — 
Сразу поинтересовался, что можно уз
нать о времени пребывания здесь сар
кофага с телом Ильича. В официальных 
органах сказали: нельзя ничего, все све
дения закрыты. Как выяснилось позднее, 
дали неверную информацию. Никаких за
претов «сверху» нет, все дело, надо пола
гать, в когда-то родившейся местной «ини
циативе», не учитывающей срока Давности...»

Нет ничего тайного, что бы не стало 
явным. Лишь время — верный судья. 
Сегодня по инициативе партии раскры
ваются многие страницы великой книги 
нашей истории. Все больше страниц в 
ней занимает жизнь и деятельность Ле
нина. С каждым днем и каждый из 
«моих» листочков получает официаль
ное право на существование.

«Белые пятна» истории, поверьте, 
кощунственны. Но более, уверен, 
кощунственны «белые пятна» Леинниа- 
ны. И вот почему. Больше социализма — 
требует время, требуем мы от перестрой
ки. Больше ленинизма — должны мы 
потребовать и от общественной мысли. 
Большего знания Ленина. Движение 
вперед зачастую нами прочитывается 
как обращение назад в историю, к Ле
нину.

И, поверьте, просто детской шалостью 
видится сегодня мое школярское утаи
вание конспектов лекции о жизни Лени
на в сравнении с кощунственным утаи
ванием его биохроники...

Р. ИСХАКОВ.

прибыло около трехсот чело
век, в прошлом служивших в 
различных родах войск, се
годня активно работающих в 
составе советов воинов запа
са, созданных при комитетах 
ВЛКСМ, в клубах будущего 
воина. Немало среди них тех, 
на чьих гражданских костю
мах поблескивают боевые на
грады за подвиги в интерна
циональной помощи Респуб
лике Афганистан. Они состав
ляют костяк активистов, 
съехавшихся в Свердловск.

На организационной встре
че в обкоме ВЛКСМ выступи
ли заведующий отделом обо
ронной и спортивно-массовой 
работы областного комитета 
комсомола Владимир Жуков и 
председатель областного со
вета воинов запаса, первый 
секретарь Ленинского райко
ма ВЛКСМ Михаил Горюнов. 
Они рассказали о том, что 
предстоит сделать участни
кам сбора за три дня, какие 
мероприятия включены в его 
довольно насыщенную про
грамму. Ребята вспомнят за
пах пороха, побывав на по
лигоне, проведут беседы с се
годняшними солдатами, пора
ботают в госпитале инвали
дов Великой Отечественной 
войны и на строительстве 
Свердловского метрополите
на. Все средства, зарабо
танные на субботнике, пой
дут на строительство па
мятника воинам-интернацио
налистам. Но самое главное, 
конечно, — они познакомят
ся, пообщаются друг с дру
гом, поделятся своими идея
ми и проблемами, требующи
ми решения,—а их у каждо
го достаточно. Предстоит и 
встреча с командующим вой
сками Краснознаменного 
Уральского военного окру
га генералом • полковни
ком Н. Г. Мадудовым. По ито
гам сбора будет принят ито
говый документ и избран об
ластной совет воинов запаса. 
Будут избраны и 14 делегатов 
на очередной всесоюзный 
сбор воинов запаса, намечен
ный на август.

Из участников областного 
сбора формируются роты, 
взводы... И вот они садятся

программа «Жилье»

ПОСТРОЙ свой дом
Совхоз «Верхнепышминский» в нынешнем году соби

рается развернуть у себя большое индивидуальное стро
ительство. Уже заканчивается расчистка площадки, где 
должны подняться 100 новых коттеджей. Поподробней рас
сказать о начинании верхнепышминцев мы попросили ди
ректора совхоза Александра Николаевича БАЛДИНА.

— Действительно, затеваем 
большое дело. Хотим не прос
то привлечь в хозяйство новых 
людей, но в рамках жилищно
го кооператива создать сооб- 
щество молодежи, которое и 
на производстве, и в быту ру
ководствовалось бы принципа
ми коммунистической морали. 
Чтобы ребятишек своих воспи
тывали достойными людьми. 
Чтобы жили весело, интересно, 
а работали — от души. Одним 
словом, мы думаем опереться 
на опыт, накопленный уже 
многочисленными молодежны
ми жилыми комплексами.

— Александр Николаевич, 
известно, что совхоз «Верхне
пышминский» — хозяйство 
крепкое, богатое, и в кадрах 
вы, кажется, особой нужды не 
испытываете. Для чего же по
надобилось привлекать людей 
со стороны?

— Дело в том, что мы нача
ли большое производственное 
строительство. Сейчас у нас 
возйодится тепличный комби
нат, в перспективе он займет 
площадь в три гектара. Тепли
цы будут блочные, такие же, 
как в совхозе «Орджоникид- 
зевский». Конструкции к нам 
уже поступили. Кроме того, 
строим собственный молочный 
завод. Он будет выпускать 25 
наименований продуктов — 
кефир, сметану, ряженку, мас
ло и так далее. 50 тонн моло
ка в сутки должно перераба
тывать это предприятие.

Оба объекта возводим хо
зяйственным способом, и на
деемся сдать осенью будуще
го года. Люди нужны и чтобы 
строить, и чтобы потом на 
этих предприятиях работать.

К тому же мы стараемся 
наладить надежное кормспро- 
мзводстзо. Осваиваем новые 
площади под кормовые куль
туры, в частности, осушаем 
торфяники. И тут необходимы 
рабочие руки.

— Вы собираетесь привлечь 
молодых людей?

— Да, желательно, чтобы в 
наш совхоз приехали мужчины 
и женщины не старше 35 лет.

— Но молодежь, известно,— 
самая малообеспеченная часгь 
населения. Где же они возь
мут средства для строительст
ва собственного дома?

— Совхоз выделит им ссу
ду, которая покроет все рас
ходы или их часть. Рассчиты
ваться с хозяйством застрой
щики могут постепенно, в те
чение десяти, пятнадцати или, 
допустим, двадцати пяти лет,—

сроки установят сами члены 
кооператива.

Поможем и со стройматери
алами. Сейчас ведем перего
воры с «Главсредуралстроем», 
рассчитываем, что эта органи
зация поставит нам коробки 
зданий, а в будущем за на
личные деньги — пятиэтажный 
дом. Кстати, кроме 100 коттед
жей, мы собираемся нынче на
чать и строительство трехэтаж
ки на 27 квартир. Одна квар
тира в этом доме будет стоить 
от 8 до 10 тысяч рублей.

— В большинстве МЖК, кро
ме жилья, возводят и объекты 
социально-культурного .назна
чения...

— Вы знаете, будущий горо
док расположится буквально 
в 500 метрах от знаменитого 1 
Балтымского культурно-спор
тивного комплекса. Расширя
ем мы нашу школу. Строим 
детский комбинат на 300 мест.

Думаю, возле домиков надо 
будет соорудить летние пло
щадки и для детей, и для 
взрослых, а остальное все есть.

— Значит, каждый молодой 
человек, решивший обзавес
тись собственным домом, мо
жет обращаться к админист
рации совхоза?

— Претендовать может каж
дый. Но мы решили провести 
конкурс среди людей, желаю
щих стать членами кооперати
ва. Этим занимается комитет 
комсомола совхоза.

— А по каким критериям 
будет проходить отбор? Это не 
секрет?

— Какой секрет... Образова
ние посмотрят: желательно, 
чтобы было среднее, чтобы 
профессиональную подготов
ку имели претенденты. Нам 
особенно нужны строители, ме
ханизаторы, животноводы, сан
техники, электрики, теплични
цы. Не отказались бы принять 
поваров, двух—трех кондите
ров. Мы собираемся при сто
ловой открывать кондитерский 
цех. В общем, шансы есть у 
многих.

Беседу вел
О. ВОЛОДОВ.

Спешите! Заявки в коопера
тив принимаются до 1 мая по 
телефонам:

9-02-34 — секретарь комитС’ 
та ВЛКСМ совхоза «Верхне- 
пышмимекий».

3-38-52 — Верхнепышминский 
горком ВЛКСМ.

51-35-68 — обком ВЛКСМ, 
сектор ударных строек. Теле
фонный код Верхней Пыш
мы — 268.

Броские афиши извеща
ют, что в Свердловске гастро
лирует детский театр «Аль
фа» — профессиональный ку
кольный коллектив из Запад
ночешской области. Да, друже
ственные связи между нашими 
двумя областями становятся 
все прочнее и шире. Мы мно
гое хотим знать друг о дру
ге и узнаем — из газетных 
сообщений, теле- и радиопере
дач, поездок по маршрутам 
дружбы и еще пасем. В эту 
подборку информаций вклю
чен ряд сообщений из ЧССР, 
а на третьей странице вас 
ждет рассказ о гастролях ку
кольного коллектива побрати
мов.

КОНКУРС «ШКОДОВАК»
Сегодня на концерновом предприятии «Шкода» работа

ет более 75 тысяч человек. Значительная часть из них 
— люди молодого возраста.

Привить любовь к предприятию, к избранной профес
сии, .активизировать творческое мышление — такова 
цель конкурса на звание самого, молодого рационализа
тора концерна.

На предприятии целая система проведения подобных 
конкурсов-смотров. Популярен, например, и конкурс на 
самое оригинальное, остроумное .рацпредложение. Его 
проводит многотиражная газета «Шкодовак».

Всего в течение года на предприятии членами трудово
го коллектива подастся около 10 тысяч рацпредложений 
и более 300 заявок на изобретения.

ЛЕТО, КАНИКУЛЫ...
Лето еще далеко, но моло

дежные, профсоюзные орга
низации Западной Чехии уже 
ведут подготовку к большим 
школьным каникулам.

С каждым годом возраста
ет интерес к обмену группа
ми школьников с областями- 
побратимами — Свердлов
ской в СССР, а также парт
нерами в ГДР, ПНР, НРБ.

Всего в этом году почти 
пять тысяч мальчишек и дев
чонок из Западночешской об
ласти проведут каникулы у 
побратимов. Столько же го
стей в пионерские лагеря 
примет и Западная Чехия.

С каждым годом все больше юношей и 
девушек со значком Социалистического 
союза молодежи Чехословакии приезжает 
в Свердловск.

Кажется, совсем недавно работали в эк
спериментальном цехе вихрастые воспи
танники одного из профессионально-техни
ческих училищ концернового предприятия 
«Шкода». Их дружба с ровесниками из

уралмашевского СПТУ-1, будем надеяться, 
продлится долгие годы. А совсем недавно 
комсомольцы Уралмашзавода принимали 
очередную группу молодых специалистов 
с завода-побратима. •

НА СНИМКЕ: гости знакомятся с Урал
машзаводом.

Фото В. ЯКУБОВА.
Свердловск.

Постановление ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
от 15 апреля 1988 года

О ПРИСУЖДЕНИИ ЛЕНИНСКИХ ПРЕМИИ 1988 ГОДА 
В ОБЛАСТИ ЛИТЕРАТУРЫ, ИСКУССТВА

И АРХИТЕКТУРЫ
Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР, 

рассмотрев предложение Комитета по Ленинским и Госу
дарственным премиям СССР в области литературы, ис
кусства и архитектуры при Совете Министров СССР, по
становляют присудить Ленинские премии 1988 года:

1. Абуладзе Тенгизу Евгеньевичу, народному артисту 
СССР, режиссеру, - за трилогию художественных филь
мов «Мольба», «Древо желания», «Покаяние» производст
ва киностудии «Грузия-фильм».

2. Калинке Станиславасу Антановичу, архитектору, Док- 
шасу Зигмантасу Станислововнчу. директору совхоза. — 
за архитектуру поселка Юкнайчяй совхоза имени XXV 
съезда КПСС Литовской ССР.

Секретарь Центрального Комитета КПСС
М. ГОРБАЧЕВ.

Председатель Совета Министров СССР
Н. РЫЖКОВ.

КЛУБ ДРУЗЕЙ
Много внимания в Тахов- 

ском районе уделяется ин
тернациональному воспитанию 
подрастающего поколения. 
Школы района поддерживают 
и развивают дружественные 
связи с 43 партнерами в со
циалистических странах. В 
школьных коллективах созда
ны 18 клубов интернациональ
ной дружбы, пять клубов дру
зей советского фильма. Бо
лее 1400 школьников перепи
сываются с друзьями из 
СССР. В том числе и из Бело
ярского района. Как известно, 
Таховский и Белоярский рай
оны — побратимы.

ХОТИТЕ КУПИТЬ?
ПОЖАЛУЙСТА!

Национальное предприя
тие «Окула» в городе Ныр- 
ско (Клатовский район) не
давно отметило 90 лет с на
чала создания оптико-меха- 
ническд^о производства.

Сегодня здесь произво
дится почти 300 видов раз
личных изделий, но главная 
продукция — очковые опра
вы. Предприятие полностью 
удовлетворяет потребности 
внутреннего рынка. значи
тельную часть продукции 
экспортирует.

Ежегодно тут обновляется 
одна треть ассортимента.

ИГРАЙ, ВОЛЫНКА
В Домажлицком районе Западной Чехии, где бережно 

сохраняются древние ходские традиции, где по праздни
кам нет-нет да и встретишь жителей в национальных ко
стюмах, можно услышать и старинный музыкальный ин
струмент волынку.

Его устройство вроде несложно: свирель с семью от
верстиями, две трубки да кожаный мех, • но умелый 
музыкант может извлечь и зажигательную мелодию со 
множеством мажорных тонов и грустную, как бы исходя
щую из глубины человеческого сердца.

В городе Страконице (ЧССР) вот уже двадцать лет 
проходят международные фестивали волынщиков, в них 
регулярно принимают участие «музыканты пз ансамблей 
«Усмев» и «Метелачек» из Западной Чехии.

Дежурный по новостям А. МИХАИЛОВ.

в автобусы для экскурсии по 
Свердловску, по тег« его мес
там, что связаны с Великой 
Отечественной войной.

После обеда состоялось тор
жественное открытие сбора. 
На нем выступил первый сек
ретарь Свердловского обкома 
ВЛКСМ М. Матвеев.

А затем началась работа 
по секциям — обсуждение 
вопросов, встающих сегодня 
перед руководителями и зам
политами клубов будущего 
воина, командирами взводов 
оборонно-спортивных лагерей.

Сегодня областной сбор во
инов запаса продолжает рабо
ту.

Д. МУРЗИН.

поздравляем!

НАГРАДА
ЗА СПЕКТАКЛЬ

Совсем недавно мы позд
равляли постановочную груп
пу спектакля Свердловского 
академического театра музы
кальной комедии «Беспечный 
гражданин» с присуждением 
премии Свердловского обко
ма ВЛКСМ. А в марте испол
нители главных ролей А. Смо
лин и Ю. Чернов вновь при
нимали поздравления с пре
мией профессиональной — 
как победители конкурса 
Свердловского отделения Со
юза театральных деятелей 
РСФСР «Лучшая роль года».

И снова в театре радость. 
Решением Министерства куль
туры СССР, Главного поли
тического управления Совет
ской Армии и СТД РСФСР 
режиссер - постановщик спек
такля «Беспечный гражданин» 
Кирилл Стрежнев награжда
ется золотой медалью имени 
Алексея Попова. Этой награ
ды удостаиваются деятели те
атра за произведения высоко
го патриотического звуча
ния.

анонс! НЕОБЫКНОВЕННЫЙ КОНЦЕРТ
В традиции деятелей оте

чественного искусства орга
низация благотворительных 
концертов в пользу тех, кто 
нуждается в помощи. Так 
было и в начале века, когда 
прогрессивно настроенные 
актеры, музыканты тайно 
передавали вырученные сум
мы революционерам, заба
стовщикам. Так было и в 
первые годы советской вла
сти, когда средства шли в 
помощь голодающим, по
страдавшим от разрухи. И в 
военное лихолетье деятели 
культуры отдавали гонора
ры за выступления на соз
дание танков и самолетов 
для Победы...

Сегодня эта традиция об
ретает новую жизнь. В цен
тре внимания общественно
сти — забота о детях, в 
особой подДержке нуждают
ся воспитанники детских до
мов, дети без родителей.

Благотворительный вечер 
организовывают п эти дни 
Свердловское отделение Со
юза кинематографистов 
СССР и местное отделение 
Всесоюзного объединения 
«'Киноцентр». Он состоится 
в воскресенье, 24 апреля, в 
15.00 в Доме кино. Вечер 
будет необычным не только 
потому, что па сей раз в 
Дом цино приглашаются все 
желающие...

Перед зрителями высту
пят актеры кино — назову 
только два имени, всем зна
комые: Лидия Смирнова и 
Евгений Матвеев; компози
тор Александр Журбин, его 
молодой свердловский кол
лега Александр Пантыкин, 
лауреат премии Ленинского 
комсомола хоровая капелла 
мальчиков и юношей детской 
филармонии и другие москов
ские и свердловские исполни
тели.

Интересное будет проис
ходить не только на сцене. 
В фойе зрители смогут поз
накомиться с работами ху
дожников кино, здесь же, 
рядом с выставкой, развер

нется продажа изданий, вы
пускаемых Всесоюзным объ
единением «Киноцентр». А 
то, что эти книги достойны 
внимания, знают многие, ув
леченные киноискусством.

Остается ответить на воп
рос, возникший у читате
ля: где приобрести билеты? 
Это можно сделать в сверд
ловском Доме кино. Стои
мость билета три рубля.

Все средства от благотво- 
рителиного концерта, от 
продажи киноизданий будут 
перечислены в Советский 
детский фонд имени В. И. 
Ленина на счет № 707

В. БЕЛЕЦКАЯ.
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СТЕПАН Петрович Наго
вицын давно в отставке. 

А домоседом так и не стал. 
В этом я убедился при своей 
попытке познакомиться с ним. 
Было это еще в прошлом го
ду, в преддверии юбилея Ок
тябрьской революции.

— Его нет дома, — отве
тили мне по телефону.—Уехал 
в Москву с делегацией сверд
ловчан на празднование 70- 
летия Октября.

Звоню месяц спустя и 
слышу:

— Степан Петрович в Мос
кве. Его пригласили на встре
чу с курсантами училища име
ни Верховного Совета РСФСР.

Встреча наша состоялась 
лишь нынче. И вот, слушая 
хрипловатый голос моего со
беседника, я словно листаю 
страницы захватывающе инте
ресной книги. На многих из 
них хочется задержаться — 
так значительны они, так ярко 
отразили свое время.

Юность Наговицына совпа
ла' с рождением Советской 
власти.

— Жил я тогда в городе 
Лысьве, работал подручным в 
листообрезном цехе металлур

дворовый клуб

«ИМПУЛЬС» ДЛЯ ВСЕХ
Еще год назад жизнь в доме № 9 на улице Онежской 

текла своим чередом. В микрорайоне Ботаническом детский 
клуб «Импульс», пожалуй, даже на бумаге не существо
вал. Были только замыслы. Поэтому открытие клуба ста
ло настоящим сюрпризом не только для ребят, но и для 
взрослых. С тех пор прошло более трех месяцев...
ВПЕРВЫЕ оказался здесь 

около месяца назад. Помню, 
в тот момент и появилась 
женщина — педагог-органи
затор клуба — в сопровожде
нии-.. участкового милицио
нера. Узнав мой возраст, 
представитель власти поче
му-то попросил меня уда
литься.

Во второй раз я открывал 
двери клуба с некоторой 
опаской. Но едва увидел в 
прихожей ряды ботинок яв
но не детских размеров и 
услышал басок, сомнения 
мои развеялись. Сколько из
менений за месяц! Прихо
жая — воплощение уюта: 
симпатичной расцветки ли
нолеум, на стене аккурат
ная вешалка, на полу до
машние тапочки. Предста
вившись, задал директору 
клуба Наталье Васильевне 
Позднышевой самый первый, 
болезненный для меня воп
рос: о «свидании» с участ
ковым.

— Понимаете, клуб рабо
тает пока в две смены: с 
трех до пяти — малыши, с 
пяти до восьми — подрост
ки. Не действует еще и по
ловина всех кружков, поэ
тому ребята в основном ко
ротают время за настоль
ным теннисом К сожале
нию,' старшие нередко вы
проваживают малышей за 
дверь, закрываются и... В 
общем, одним только тенни
сом дело не ограничивается. 
Первое время приходилось 
даже выгребать из-под сто
ла окурки. И не чувствуют 
себя ребята хозяевами клу
ба. А ведь , мы сами винова
ты—превращали клубы в за
бегаловки. Где уж тут бе- 
режливость воспитывать- За- 
бЫли мы, как раньше детям 
дворцы отдавали. Вот и при
ходится теперь «военное по
ложение» вводить.

Права Наталья Васильев
на. Но у монеты есть и дру
гая сторона. Существует, 
например, солидный, хоро
шо обеспеченный матери
ально клуб. Кружки, сек
ции, в помещении недостат
ка нет. Радуйтесь, детки! А 
от подростков откупятся па
рочкой теннисных столов 
да бильярдом — и все в по
рядке; средства затрачены, 
посещаемость есть, галочка 
стоит. А бывает, ребят про
сто гонят, приводя в довод 
казенное, невесть откуда 
взявшееся слово: переро
сток- Уверен, кое-кто узнал 
здесь себя. Они, видимо, за
были, что подросток быстро 
откликается на подобную 
«чуткость». И смотришь -— 
уже ничем не пробить в нем 
стену отчужденности, инер
тности.

Впрочем, вернусь снова к 
беседе с Натальей Василь
евной.

— Когда ввели требова
ние сменной обуви, думали, 
заскандалят ребята. Однако 
привыкли быстро. Сами при
струнили «орлов», которые 
топали в клуб в грязных бо
тинках. Оказалось — не так 
трудны эти «трудные»- Ре
бята охотно идут на кон
такт, не раз говорила с ни
ми по душам. И вообще, 
не думайте, что мы своими

«Эхо.» Бюро действенности
«ГАРАНИНСКИЕ ОБСТОЯТЕЛЬСТВА»

Так назывался критический материал, опубликованный 
в «На смену!» 9 апреля. Отвечает редакции заведующий 
Алапаевским районо В. А. Косолапов.

«Выехавшая на место инспектор районо К. Я. Мелнозерова 
встретилась с председателем Гаранинсного сельского Совета 
В. В. Васильевым, с директором школы Н. А. Томиловой. На 
месте выяснилось, что действительно из-за конфликта взрос
лых дети вынуждены были готовить концерты нелегально. Под
ключившиеся к разбору жалобы представители Алапаевского 
горкома партии и парткома объединения «Аланаевсклес» ре
шили, что бывшей заведующей клубом В. Ф. Басовой нежела
тельно руководить детской художественной самодеятель
ностью. Ребятам предложено заниматься в общешкольной само
деятельности в свободное от уроков время».

[РЕВОЛЮЦИЕЙ 
"ПРИЗВАННЫЕ [

гического завода, — рассказы- 
зает он. — Сюда приехал на 
заработки из деревни Анкуди- 
но Вятской губернии. На заво
де познакомился с рабочей 
молодежью, с большевиками, 
участвовал в их митингах и 
собраниях. Помню, с каким 
ликованием встретили рабочие 
весть о победе революции в 
Петрограде. Вместе с ними ра
довался ия — мне уже по
нятны были тогда смысл и зна
чение этого великого события.

Победа Октября повела 
жизнь рабочего парня по но
вому, главному для всей стра'- 
ны руслу.

В 1918 году из-за болезни 
отца Наговицыну пришлось 
возвратиться в родные места, 
заняться сельским хозяйством. 
Вскоре активного комсомоль
ца взяли на работу в волост
ной военкомат. Молодежь из
брала его секретарем комсо
мольской ячейки поселка, а в 
1919 году он стал коммуни
стом. И тут тревожное время 
снова позвало его в дорогу. 
Весной 1920 года Степан всту
пил добровольно в ряды 
Красной Армии. В составе 
стрелкового батальона гото-

требованиями пытаемся на
вязать свои взгляды. Отнюдь. 
Мы просто хотим, чтобы они 
почувствовали, оценили теп
ло и уют клуба. Наша зада
ча: ребята — хозяева клу
ба!

А ПОТОМ мы обошли 
«владения» Натальи Ва
сильевны. Спортивный зал, 
где проходят занятия сек
ции аэробики, и комната для 
технических кружков, игро
вая, фотолаборатория, кру
жок «Хозяюшка». А еще 
хоккейные раздевалки, ду
шевая, сауна. Особенно 
ревностно я рассматривал 
зал атлетической гимнасти
ки- Штанги — в достатке, 
тренажеры изготовлены спе
циально по заказу клуба. 
Кроме того, тренер Евгений 
Кириллович Горбунов пла
нирует осуществить собст
венные проекты. Словом, 
подход самый серьезный. 
Было бы желание. И я сра
зу вспомнил, как два-три го
да назад мыкался с друзья
ми * поисках места, где мо
жно было «накачать» силу
шку... Как всеми правдами 
и неправдами рвались мы в 
спортзал школы, «оккупи
рованной арендаторами», ту
да нас магнитом притягива
ла единственная штанга-

Как воевали с домоуправ
лением и весенним павод
ком, отстаивая творения рук 
своих — подвальный отсек, 
превращенный нашими уси
лиями в жалкое подобие 
спортзала. Думаю,, наша' 
«одиссея» имеет свои анало
ги. И вот теперь оказывает
ся, что мы не имели того, 
что могли, должны были по
лучить. Впрочем, лучше 
поздно, чем никогда.

— Планы? — Наталья 
Васильевна улыбается. — 
Переход на хозрасчет. Сот
рудничество со школой 
№14 — это хороший по
мощник, в частности в по
исках специалистов. Хотим 
расширить диапазон дея
тельности- Кстати, вы, на
верное, заметили, что «Им
пульс» не имеет специали
зации. Спорт, культура, 
быт —- они у нас соседству
ют. Мечтаем о работе вечер
него детсада по выходным 
дням. Планируем проведе
ние лекториев как для 
взрослых, так и для детей, 
куда будем приглашать спе
циалистов. У нас неплохая 
музыкальная аппаратура — 
со временем начнем прово
дить дискотеки. Думаем о 
собственном вокально-инст- 
рументаЛьном ансамбле — 
надеемся, таланты в микро
районе не перевелись.

Повторяю, это только пла
ны. А пока наша цель — 
подготовить клуб к новому 
учебному году, когда у нас 
уже будут силы и возмож
ности, чтобы работать с пол
ной отдачей-

Замыслы, планы, надеж
ды. Хочется, чтобы они сбы
лись. Клуб, который ставит 
целью увлечь ребят, найти 
применение их интересам, — 
как не хватало когда-то его 
мне и моим друзьям.

А. ЛАКЕДЕМОНСКИЙ, 
студент Уральского 

госуниверситета.

Кремлевский курсант
Их остается все меньше и меньше среди нас, живых. Тех, кто видел Вла

димира Ильича Ленина, работал или общался с ним. И каждая крупица их 
воспоминаний становится все дороже.

вился к отправке на фронт — 
еще не отгремела граждан
ская война. Но политотдел 
счел нужным отправить Наго
вицына на Первые московские 
пулеметные курсы командного 
состава, созданные по инициа
тиве Владимира Ильича Лени
на.

— С июня 1920 по ноябрь 
1921 года я был кремлевским 
курсантом — так называли 
слушателей этих курсов, — 
вспоминает Степан Петрович. 
По его просветленному лицу 
видно, как дороги ему эти 
воспоминания.

— Это было самое счаст
ливое для меня время. Нам, 
курсантам, наряду с учебой 
поручали охрану членов Со
ветского правительства, Крем
ля, а также съездов и конфе
ренций. Будучи часовым на 
таких ответственных постах, я 
не раз видел Владимира Ильи
ча, слушал его выступления и 
речи. Мне пришлось, напри
мер, участвовать в охране 
VIII Всероссийского съезда 

Мы гордимся тем, что Ленин из России
Американский журналист Джон Рид 

в книге «Десять дней, которые потрясли мир» 
писал: «Простой, любимый и уважаемый так, 
как, может быть, любили и уважали лишь 
немногих вождей в истории.
Ленин — необыкновенный народный вождь, 
вождь исключительно благодаря своему 
интеллекту, чуждый какой бы то ни было 
рисовке... Ленин обладал могучим умением 
раскрыть сложнейшие идеи в самых 
простых словах. Тысячи простых лиц 
напряженно смотрели на него, 
исполненные обожания». Сколько времени 
утекло с той поры, но неподвластно ему 
ленинское имя, ленинские идеи. Они не только 
живут, но и сражаются, являясь мощнейшим 
идеологическим оружием нашей перестройки.

Мы гордимся тем, что Ленин из России.
И вдвойне гордимся тем, что имя вождя 
первой пролетарской революции связано с 
Уралом. В 1907 году, в полосу жесточайшей 
реакции, наступившей после поражения

Из воспоминаний И. С. Бе- 
лостоцкого, члена КПСС с 
1904 года, активного участни
ка Октябрьской социалистиче
ской революции:

«В начале мая 1911 года я 
и еще два товарища были по
сланы Петербургским комите
том во Францию, в партийную 
школу, организованную Лени
ным в местечке Лонжюмо под 
Парижем.

К концу мая съехались все 
ученики, и в школе нача
лись занятия. Владимир Ильич 
преподавал политическую эко
номию, Надежда Константи
новна — газетное дело и 
связь, А. В. Луначарский — 
литературу и искусство.

Самым замечательным лек
тором был Владимир Ильич. И 
не только потому, что он об
ладал глубоким знанием свое
го трудного предмета, но глав
ным образом потому, что умел 
излагать его так просто, что 
материал легко усваивался 
людьми, которые в большин
стве своем были рабочими с 
низшим образованием.

Обсуждал Владимир Ильич 
с нами и ряд вопросов прак
тической работы в России. 
Однажды он устроил в школе 
дискуссию на тему об отноше
нии к меньшевикам. Он глу
боко обосновал необходимость 
изгнания меньшевиков из пар
тии, доказывая, что они в на
чавшемся подъеме рабочего 
движения, которое обязатель
но перерастет в вооруженное 
восстание против самодер
жавия, а затем и капитализма, 
будут мешать руководить этим 
движением, как это было в го
ды революции 1905 года. Нам 
казалось тогда очень важным: 
за кем пойдут в случае изгна
ния из партии меньшевиков- 
руководителей меньшевики-ра
бочие и симпатизирующие им 
беспартийные. Дискуссия была 
горячая, я распалился до то
го, что даже ушел с собра
ния.

Советов в декабре 1920 года. 
Я стоял у входа в зал и слово 
в слово, слышал доклад Ле
нина. Он говорил о восстанов
лении и развитии народного 
хозяйства, стержнем которого 
должен был стать знаменитый 
план ГОЭЛРО. Я видел в зале 
радостно взволнованные лица 
и сам испытывал такие же 
чувства.

— Никогда не забудется, — 
продолжал Наговицын, — спе
циальная встреча Ленина с 
нами, кремлевскими курсан
тами. Сам факт этой встречи 
говорит о значении, которое 
придавал глава Советского 
правительства нашей учебе. 
Помню переполненный до от
каза клубный зал. Кому не 
досталось места, стояли. Дол
го не утихала буря аплоди
сментов при появлении Влади
мира Ильича. Он сделал док
лад о текущем моменте, о 
проблемах молодой Советской 
республики. Говорил ярко, об
разно. При этом он ходил по 
сцене и, высказывая свои мыс

Ушел и сел на лавочку под 
каштанами против здания, в 
котором мы занимались. Ви
дел, когда разошлись ученики 
с занятий и уехал на велоси
педе Владимир Ильич. Сидел 
и думал, что он даже не за
метил, конечно, что я в знак 
протеста покинул^ собрание. 
Но я ошибся: минут через 20 
послышался шорох покрышек 
велосипеда, подъехал Влади
мир Ильич, остановился, по
дошел ко мне и спрашивает:

— Что, Владимир (это была 
моя кличка), дуетесь?

— Дуюсь.
— А почему?
— Уж очень вы, Владимир 

Ильич, свирепо относитесь к 
меньшевикам.

Тогда он наклонился ко мне 
и посоветовал быть беспощад
ным к меньшевикам. Сел на 
велосипед и уехал.

Позже, особенно в годы 
гражданской войны, когда 
меньшевики с оружием в ру
ках выступали против нас, я 
понял, как прав был Ильич. Он 
уже тогда предвидел это...».

Из воспоминаний М. И. Че- 
касинова, члена КПСС с 1917 
года, рабочего Кушвинского 
завода, участника освобожде
ния Урала от колчаковских 
банд:

«Вскоре после Октябрьской 
революции я оказался в 
Смольном. Вместе с механи
ком Козловским был команди
рован из Кушвинского завода 
деловым советом за паровоза
ми и вагонами метровой ко
леи, переброшенными несколь
ко раньше на турецкий фронт.

В Смольном мы явились к 
народному комиссару путей 
сообщения М. П. Елизарову. 
Выслушав нашу просьбу, он 
повел нас в большую комна
ту, которая оказалась залом 
заседаний Совета Народных 
Комиссаров. За огромным сто
лом сидело и стояло человек 
50, и большинство из них ку
рило, отчего в зале было зе- 

ли, словно бы обращался кон
кретно к каждому из нас. И 
это создавало атмосферу ка
кой-то особой доверительно
сти и теплоты.

НО БЛИЖЕ всего Степан 
Наговицын видел Влади

мира Ильича, когда стоял на 
посту № 27 у его квартиры. 
Она находилась в Кремле, на 
третьем этаже здания Совнар
кома. Здесь жили Владимир 
Ильич, Надежда Константинов
на Крупская и Мария Ильи
нична Ульянова. Однажды, 
стоя на этом посту утром, он 
увидел вышедшего из кварти
ры Ленина.. Владимир Ильич 
приветливо поздоровался с 
ним и торопливо зашагал по 
длинному коридору в свой 
рабочий кабинет. Помнится 
еще одно дежурство на этом 
посту. Надежда Константинов
на и Мария Ильинична несли 
в квартиру обед из столовой. 
Трудно тогда было с питани
ем, и семья Ленина пережи
вала трудности вместе со 
всеми.

первой русской революции, уральские рабочие 
избрали Ленина своим делегатом на V 
(Лондонский) съезд РСДРП. В 1917 году 
Екатеринбургская городская конференция 
РСДРП (б) избрала Владимира Ильича на 
VI съезд партии. Газета «Уральская правда» 
28 июля 1917 года писала: «Своим 
демонстративным избранием екатеринбургские 
рабочие подчеркнули, что они вполне 
солидарны с политической линией товарища 
Ленина и что они решительно протестуют 
против грязного похода на него, 
предпринятого буржуазией, Временным 
правительством и партиями соглашательского 
большинства».

Многие уральцы встречались с Ильичом.
Их воспоминания — и живой отклик 

на события тех лет, и попытка передать 
живые черты человека, чье имя мы 
по-прежнему произносим и с любовью, и с 
бесконечным уважением.

лено. Мы сразу увидели В. И. 
Ленина. Он сидел за дальним 
концом стола, с торца. Да и 
нельзя было не узнать его в той 
обстановке. Он то и дело при
нимал донесения, давал указа
ния красногвардейцам, солда
там, каким-то людям в штат
ском. Он был центром этого 
кипящего зала.

Примерно через полчаса на
родный комиссар Елизаров 
вручил нам мандат за под
писью Председателя Совнар
кома В. И. Ленина, которым 
разрешалось получить парово
зы и вагоны с турецкого фрон
та.

Не могу не сказать, что пред
ставлял собою тогда Смоль
ный. У подъезда главного вхо
да были установлены в полной 
боевой готовности трехдюймо
вые орудия, броневики. На ок
нах верхних этажей установле
ны пулеметы.

Ежеминутно на автомашинах, 
верхом на лошадях и пешком 
приливались к Смольному все 
новые и новые люди.

А как питался этот револю
ционный, бурлящий Смольный! 
В верхнем этаже работала и 
кормила круглые сутки рево
люционных солдат, рабочих и 
руководителей революции сто
ловая. Входишь, получаешь 
металлическую ложку, подхо
дишь к раздаточному столу, 
наливают тарелку жидкого су
па, где плавает одна картош
ка с голубиное яйцо. На ходу 
съедаешь суп, на другом раз
даточном столе в эту же та
релку получаешь котлету из 
промытой картофельной кожу
ры, нелеченую на листах с 
солью, съедаешь, идешь на 
выход к двери и сдаешь лож
ку. Хлеба не было.

В марте 1918 года рабочие 
Кушвинского завода избрали 
меня делегатом IV Чрезвы
чайного Всероссийского съезда 
Советов. На повестке дня сто-

— Какие черты в характере 
Ленина произвели на вас наи
большее впечатление?

— Я никогда не замечал, 
чтобы Владимир Ильич стре
мился как-то выделиться из 
окружающих. Он был очень 
скромным, внимательным и 
добросердечным в отношении 
к людям. Мне запомнился 
случай, совсем обыденный, но 
характерный для поведения 
Ленина. Я стоял на посту у 
лифта в Совнаркоме. Предъя
вив пропуск, в кабину поспеш
но вошла девушка, служа
щая Совнаркома. Вдруг лифт 
застрял между этажами. Я 
вызвал по телефону электро
монтера. В это время мимо 
проходили Владимир Ильич с 
Надеждой Константиновной. 
Остановившись, Ленин озабо
ченно спросил: «А что, лифт 
неисправен? И та,м кто-то 
есть?» Узнав, что в кабине слу
жащая, обратился к монтеру: 
«Товарищ монтер, скоро вы 
ее освободите?» «Готово, Вла
димир Ильич», — ответил мон

ял вопрос об утверждении 
Брестского мирного договора. 
Обстановка тогда была очень 
сложной.

На этом съезде я с особой 
ясностью увидел сильнейшую 
сторону Ленина — вождя ре
волюции, Ленина — политиче
ского борца, величайшего 
стратега и тактика: умение по
нять коренные интересы стра
ны и народа, умение просто и 
доступно сформулировать их и 
убедить массы в правильности 
избранного пути».

Из воспоминаний М. А. Анд
реева, члена КПСС с 1917 года, 
рабочего:

«В конце 1917 года приеха
ли мы с председателем Цент
рального совета фабзавкомов 
Богословского горного округа 
А. Курлыниным в Петроград 
искать управу на правление 
округа. Ходили мы по учреж
дениям, ходили, ничего для 
Надеждинского завода не вы
ходили. Решили написать док
ладную записку на имя Пред
седателя Совета Народных Ко
миссаров. Тут у нас спор вы
шел. Я говорю: «Ты пиши 
записку». А Курлынин говорит: 
«Нет, ты пиши».

Взял лист графленой бумаги, 
вынул я карандаш, наточил его, 
начал писать.

Когда все было написано, 
Курлынин прочитал и сказал, 
что надо выправить и пе
реписать получше. А у меня 
рука устала, не писаря мы бы
ли: он — каменщик, я — сле
сарь.

2 декабря 1918 года мы с 
утра собрались в Смольный, 
чтобы встретиться с секрета
рем Совета Народных Комис
саров Н. П. Горбуновым и пе
редать ему бумагу.

...Встретили товарища Горбу
нова, рассказали ему о своем 
деле.

— Где же бумага? — спро
сил он. Я подал ему нашу до
кладную записку, а к ней при
ложил ответ правления Бого
словского горного округа.

— Зачем же вы карандашом 
написали, ребята. Ну, ничего...

Горбунов сообщил нам, что 
Ильич примет нас пятого чис
ла в 11 часов вечера.

Дожидались мы пятого с не
терпением. В Смольный пошли 
в 9 часов. Я был очень удив
лен, что в Совнаркоме такая 
простая приемная.

— Вы подождите здесь, к 
вам выйдет Владимир Ильич,— 
сказал нам Горбунов.

Ни я, ни Курлынин никогда 
не видели портрета Ленина. Я 
представлял себе Владимира 
Ильича могучим человеком с 
большой шевелюрой, наподо
бие Карла Маркса. Курлынин 
рисовал себе Ленина в этом 
же роде, только волосы, ему 

тер, спуская лифт. Девушка 
вышла и смутилась, увидев 
Ленина: «Извините, Владимир 
Ильич, что задержалась с вы
полнением поручения, — вот 
лифт подвел».

«Ничего, бывает», — успоко
ил ее Ленин. И все посмеялись 
над этим маленьким проис
шествием.

ДАВНО в отставке бое
вой офицер. Но не ушел 

от активной жизни. Он член 
общества «Знание», член во
енно-научного общества ок
ружного Дома офицеров. Ча
сто выступает перед школьни
ками, студентами, рабочими, 
перед солдатами, курсантами, 
будущими командирами Со
ветской Армии. Есть у него 
постоянное место встреч с 
пионерами и комсомольцами— 
это пост № 1 у Вечного огня 
на площади Коммунаров. Там 
юные свердловчане несут по
четную вахту памяти борцов 
революции. И, как бы напутст
вуя ребят на эту вахту, Наго
вицын рассказывает им о под
вигах их отцов и дедов, о за
воеваниях Октября. И, конеч
но, о выпавшем на его долю 
счастье — видеть и слышать 
Владимира Ильича Ленина.

Кремлевский курсант, он 
продолжает оставаться на сво
ем посту.

И. ДЕМИН, 
член Союза 

журналистов СССР.
Свердловск.

МЕЧТА
СТАНОВИТСЯ
ЯВЬЮ

Об МЖК в деревне Бобров
ка Красноуфимского района 
наша газета уже рассказыва
ла в номерах за 7 января и 
1 марта нынешнего года. То
гда молодежный жилой комп
лекс представал лишь в пла
нах, проектах, мечтаниях. Се
годня там появилось глав
ное — люди. Не только мест
ные энтузиасты, но и те, кто 
жил далеко от Бобровки, кто 
прислал заявки в адрес орг
комитета. Им предстоит сде
лать мечтания явью.

НА СНИМКЕ: члены штаба 
МЖК — водитель Сергей По
номарев, художественный ру
ководитель Дома культуры 
Валентина Мыхлик, токарь 
Леонид Есте хин.

Фото Л. БАРАНОВА.

НАСЛЕДНИКИ 
ПО ПРЯНОЙ^

события и лица ■—
казалось, должны быть не та
кие, как у Маркса, а помень
ше и по-другому причесаны.

Минут через пять вышел че
ловек среднего роста, коре
настый. Я на голову посмот
рел: волос совсем мало, боль
шая лысина. Он, улыбаясь, 
быстро подошел к нам:

— Здравствуйте, я Ленин.
Не помню, что мы ему ска

зали в ответ.
— Садитесь и рассказывайте, 

в чем дело.
Мы, перебивая друг друга, 

стали излагать...
— Я читал вашу записку, — 

сказал Ленин. — Жаль что вы 
сидите безрезультатно, когда 
у вас на местах столько дела. 
А вы не арестовали членов 
правления? Нет? Плохо, плохо. 
Разве можно так? Сейчас ведь 
пролетариат у власти.

...7 декабря 1917 года в «Из
вестиях» ВЦИК было напеча
тано постановление правитель
ства о национализации имуще
ства Богословского горного 
округа».

Из воспоминаний Е. И. Коч
киной, члена КПСС с 1916 го
да, активной участницы Ок
тябрьской социалистической 
революции и гражданской вой
ны:

«После разгрома армий Кол
чака, Деникина и Юденича во 
время недолгой передышки 
был созван IX Всероссийский 
съезд РКП(б), который заслу
шал отчет о работе ЦК пар
тии и в качестве основного во
проса обсуждал хозяйственные 
задачи. Я была избрана деле
гатом на съезд Екатеринбург
ской губернской конферен
цией РКП(б).

Съезд начал работу вече
ром 29 марта 1920 года в 
Большом театре. Открыл . его 
краткой речью Владимир Иль
ич. Затем Ленин делал поли
тическую часть отчета о рабо

■ Сегодня мы снова отмечаем ленинский день рождения. 
День рождения человека, чьи гений и воля, казалось, 
сделали невозможное — повернули колесо Истории, 
и она начала новый отсчет своего времени.

И новое время также на наших часах — 
имя ему перестройка. Ее мы тоже связываем 
с идеями и замыслами Владимира Ильича. 
Вглядимся в его вечно живой портрет.
откроем ленинские книги...

Публикацию подготовила
Е. ГОНЧАРОВА.

для тех, 
кто в поле 

СТРАДА 
АГИТБРИГАДЫ

Весь год автоклуб Балтым- 
ского культурно - спортивно
го центра на колесах. Давно 
«Клубник» проложил себе 
дорогу в Нагорное, Коптяки, 
Мостовую — отделения, на
ходящиеся за десятки кило
метров от центральной усадь
бы совхоза «Верхнепышмин- 
ский». Ежедневно его ждут 
встречи с животноводами и 
механизаторами, учителями и 
школьниками глубинки. Об
служивание полеводов в 
страду для автоклуба и его 
агитбригады — настоящий 
праздник.

К середине апреля уже 
отработан, отрепетирован но
вый сценарий. В нем задей
ствованы все творческие си
лы Балтыма.

— В посевную будем да
вать по два концерта в 
день, — заверяет молодая 
заведующая «Клубника» 
Людмила Филипенко.

Не менее ответственно от
носятся к своим задачам по 
обслуживанию посевной ху
дожественный руководитель 
Наталья Кубанина, старей
ший культпросветчик района 
Валентина Буханцова, мето
дист по работе с детьми Свет
лана Карабанько.

Вспоминая прошлогоднюю 
страду, механизаторы расска
зывают, сколько радости да
рили им встречи с балтым- 
скими артистами. Оказывает
ся, Света Карабанько — на
стоящая актриса: и стихи 
прочитает, и песню споет по 
заявке передовиков под ак
компанемент своей гитапы. 
Музыканта Владимира Ко
пейкина знают и в Средне- 
уральске, и в Верхней Пыш
ме, называют не иначе как 
лучший баянист района. Нын
че впервые выезжают в по
ле танцоры, молодые работ
ники культурно-спортивного 
центра Олег и Лена Мурзага- 
лимовы.

В график выезда включа
ются члены городского отде
ления общества «Знание». 
Десятиминутная беседа на 
самые злободневные темы, 
выпуск сатирических лист
ков и «молний» стали для 
балтымцев традиционными 
формами агитработы на по
лях.

Десять производственных 
участков — таков радиус дей
ствия агитколлектива бал
тымцев.

Т. СЫСОЕВА.
Балтым.

те ЦК партии и выступал по 
ряду спорных вопросов. В каж
дом его выступлении была за
ражающая нас внутренняя 
убежденность, железная логи
ка и глубина. Речи Ленина 
давали толчок собственным 
мыслям, помогали серьезно 
разобраться во всех нагро
мождениях оппозиционеров из 
группы «демократического 
централизма», которые высту
пили против предложения Ле
нина и его единомышленников 
по вопросу единоначалия в уп
равлении промышленностью.

Здесь перед нами раскры
лись многие замечательные 
черты характера Владимира 
Ильича, и прежде всего не
примиримая партийная прин
ципиальность. Оппозиционеры 
иной раз в пылу спора дохо
дили до личных оскорблений. 
Ленин спорил не менее тем
пераментно, однако всех этих 
оскорблений будто не заме
чал и только беспощадно гро
мил оппозицию по деловым, 
принципиальным вопросам, от
стаивал свое предложение со 
всей ему присущей страстно
стью и убедительнейшей ар
гументацией.

В конце съезда было вне
сено предложение отметить 50- 
летие Ильича. Все встретили 
это с восторгом. Пятьсот деле
гатов разразились такими ова
циями, что гром, казалось, об
рушит стены зала. Сначала 
Ильич насторожился, а затем 
его лицо стало мрачнеть, мрач
неть и наконец стало просто 
сердитым. Он встал и покинул 
зал.

Это еще более возвысило 
Ильича в наших глазах. Он 
предстал перед нами во весь 
гигантский рост человека, ко
торому не нужны ни почести, 
ни материальные блага, кото
рый всего себя бескорыстно 
отдает делу рабочего класса...»
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НА СМЕНУ!

22 апреля
ЗА ГОДЫ РАБОТЫ в 

скандинавских странах мне 
не раз приходилось пере
правляться в Финляндию и 
Швецию на теплоходах 
«Велламо» и «Боре». Хо
дившие в начале века йо 
этому маршруту их паровые 
предки с тем же названием 
по праву заняли место в ис
тории революционной борь
бы русского и финляндского 
пролетариата. Еще в конце 
90-х годов прошлого века 
созданный В. И. Лениным 
петербургский «Союз борь
бы за освобождение рабоче
го класса» при помощи швед
ских и норвежских социал- 
демократов организовал пе
ревозку революционной ли
тературы через Аландские 
острова в Хельсинки и даль
ше — в Россию. Перевалоч
ным пунктом в Мариехамне 
руководил швед, рабочий-ме
таллист А. Вейдель. Прове
денные в 1900 году царским 
правительством аресты пре
рвали на некоторое время 
этот путь поступления неле
гальной литературы в Рос
сию.

Находившийся в то время 
в Мюнхене В. И. Ленин пи
сал 22 марта 1901 года в 
Берлин Ф. И. Дану: «Что и 
как с финляндскими путями? 
Мы ничего не знаем и об 
этом ни одного письма не 
получили от Вас. Повтори
те». Вскоре переправа была 
восстановлена через Сток
гольм — Турку, который 
тогда назывался Або, и фин
ско-русскую границу.

На стыке прошлого и ны
нешнего веков деды и пра
деды нынешних аландских 
моряков и рыбаков активно 
участвовали в транспорти

«ХЭМБУРГЕР»,
УБИРАЙСЯ ДОМОЙ!

Сразу объясним: «хэмбургер» — не американский поли
тический деятель, посещающий Бразилию, где вашингтон
ских эмиссаров встречают демонстрациями протеста. Хотя 
он связан с США и является одним из представителей «аме
риканского образа жизни». Речь идет о бутерброде — 
булке с котлетой внутри, продаваемом в бразильских горо
дах американской многонациональной компанией «Макдо
налдс».

Война «хэмбургеру» была объявлена в крупнейшем горо
де Бразилии — Сан-Паулу, где в последнее время распло
дились закусочные, на фасаде которых виднеются ядовито
желтые буквы «М» на красом фоне. В самом начале кам
пании несколько десятков людей объезжали закусочные 
«Макдоналдс» и у их дверей агитировали посетителей есть 
не «хэмбургеры», а питательную бразильскую пищу. Затем 
деятельность против «Макдоналдс» усилилась. Б газетах и 
на телевидении появились объявления «Страна — наша, и 
пища должна быть нашей!» Организатор кампании — пред
седатель профсоюза работников ресторанов и баров Сан- 
Паулу Нелсон ди Абреу Пинту заявил, что ее цель — по
кончить с «хэмбургерами». «Правительство должно ужесто
чить контроль за деятельностью многонациональных ком
паний во всех отраслях экономики, — говорит профсоюз
ный руководитель.

В «войну» против «Макдоналдс» вступили и бразильские 
врачи. Ю. БЕСПАЛЬКО,

корр. ТАСС.
Бразилиа—Москва. (ТАСС).

ЧТО МЕШАЕТ РАЗВИТИЮ ЛИЧНОЙ ИНИЦИАТИВЫ?
В Болгарии общественные заведения продаются гражданам с аукциона

В 10.30 началась продажа 
первого объекта (закусочной 
на ул. Н. Цанова, 35 в Софии). 
Удар гонга: «14 тысяч левов 
раз, 14 тысяч левов два, 14 ты
сяч левов три!»

Покупателем стал 35-летний 
Стефчо Иванов, семейный, жи
тель Софии, по профессии тех
нолог общественного питания... 
единственный кандидат.

Овации, улыбки и поздрав
ления «смельчаку». А доля 
риска существует, причем не
малая. Внести депозит в сумме 
700 левов, затем взять в кре
дит еще 2—3 тысячи левов, ко
торые впоследствии следует 
вернуть государству да плюс 
ко всему обеспечить прибыль. 
С этого и началась наша бесе
да со Стефчо Ивановым.

— Мы намерены улучшить 
качество обслуживания, разно
образить ассортимент блюд, 
сделать обстановку уютнее и 
тем самым привлечь больше 
клиентов. Но приступаем к ра
боте с тревогой в сердце: с 
нормативами все еще много 
неясного...

Раз нет конкурентов, торги 
идут вяло. На аукционах, про
веденных в этот день в Софии, 
из 30 предложенных для про

118-я годовщина со дня рождения В. И. Ленина

ФАРВАТЕРОМ «ИСКРЫ»
ровке ленинской «Искры», 
доставляя ее из Германии 
через Стокгольм и Хельсин
ки в Россию. В этом участ
вовали члены экипажей па
роходов «Боре I» и «Боре 
II».

Позднее, в годы первой 
русской революции, морская 
трасса Стокгольм — Турку 
и Ханко стала основным пу
тем для выезжавших из Рос
сии и возвращавшихся в нее 
большевиков. В ноябре 1905 
года впервые в Финляндию 
из Стокгольма прибыл Ле
нин, ранее вернувшийся из 
эмиграции в революционную 
Россию. В начале апреля 
следующего года Ленин, а 
также большая группа деле
гатов IV (Объединительного) 
съезда РСДРП морем через 
Турку и Ханко добрались до 
Стокгольма, где с 10 до 25 
апреля (23 апреля — 8 мая) 
1906 года проходили засе
дания съезда. По окончании 
съезда Ленин тем же путем 
вернулся в Ханко.

А в декабре 1907 года 
здесь, в шхерах близ Турку, 
разыгрался один из самых 
драматических эпизодов в 
ленинской биографии. Фин
ская полиция разыскивала 
вождя русской революции

СООБЩАЮТ •••••••••••••••••••••••••••••••••••••••

Согласно сообщениям, поступающим из Чили, режим Пино
чета продлил еще на шесть месяцев действующее по всей 
стране положение о состоянии опасности в связи с угрозой 
общественному порядку. На его основании любой человек, вы
ступающий против правящей диктатуры, может быть аресто
ван, сослан в труднодоступные районы или вообще выслан из 
страны. А ведь именно фашистский режим является главным 
виновником всех бед чилийского народа. В то время как в 
стране царят голод и нищета, огромные средства тратятся на 
содержание армии и карательных органов.

НА СНИМКЕ; чилийские «блюстители порядка» за работой. 
Фотохроника ТАСС.

дажи объектов лишь 10 обре
ли хозяев.

Этот факт свидетельствует о 
том, что новаторские по духу 
«Правила о коллективной и ин
дивидуальной трудовой дея
тельности граждан», принятые 
на основании 35 Постановления 
Совета Министров НРБ, необ
ходимо дополнить норматива
ми, которые обеспечат граж
данам твердые гарантии ре
альной экономической эффек
тивности вложенных ими 
средств.

А предприимчивые люди, 
желание развивать этот тип со
циалистического хозяйствова
ния — налицо. Об этом сви- 
дегельствовзли и беседы с 
участниками аукционов.

— Будем работать вместе с 
женой. Опыта мне не занимать. 
Тесть — бывший кондитер, ны
не пенсионер, поможет нам 
расширить ассортимент изде
лий. Но для этого нам нужен 
небольшой цех для производ
ства кондитерских и хлебобу
лочных изделий (Никола Геор
гиев, 31 год, заведующий ка
фе-кон дйтерской).

— У меня такое чувство, 
будто я бросаюсь в воду, за
жмурив глаза. Надеюсь, что 

по всей стране. Ленин в то 
время находился в Огльбю 
близ Хельсинки. По реше
нию Большевистского цент
ра издание газеты «Пролета
рий», редактируемой Лени
ным, переносилось за гра
ницу. В связи с этим Влади
мир Ильич в декабре про
вел в Хельсинки совещание 
с товарищами, специально 
приехавшими для этого из 
Петербурга, и выехал на 
поезде в Турку. В вагоне он 
заметил за собой слежку. Не 
доезжая 12 верст до Турку, 
он незаметно вышел на од
ной из станций и с малень
ким чемоданом в руках по
шел в город. Лишь в два 
часа ночи он по сильному 
морозу добрался до кварти
ры финского социал-демокра
та Вальтера Борга, который 
должен был организовать пе
реезд в Стокгольм.

С капитаном одного из па
роходов была договорен
ность, что он в Турку при
мет пассажиров. Так как Ле
нин опоздал не по своей ви
не к отходу парохода, ему 
пришлось добираться до ме
ста первой остановки судна, 
потратив Для этого немало 
времени и сил. Часть пути 
надо было идти по льду, ко

налоговая система вскоре из
менится. Было бы несправед
ливо, работая больше и лучше 
других, получать меньше. 
(Володя Сираков, 34 года, 
окончил курсы заведующих, 
хозяин закусочной на базаре 
«Римская стена»).

Барьеры перед гражданами, 
заинтересованными в разви
тии коллективной и индивиду
альной трудовой деятельности, 
ставит сегодня Закон о подо
ходном налоге, принятый чет
верть века тому назад в со
вершенно иной политико-эко
номической обстановке.

Существует много неясного 
и по вопросу о торговых уступ
ках. Источником формирова
ния прибыли продолжает оста
ваться наценка, но она незна
чительна, ибо предоставлен
ные для хозяйствования объ
екты имеют низкую категорию. 
Возникает ряд проблем, связан
ных с многочисленными конт
рольными органами и продол
жительностью рабочего време
ни-

Но даже при этих обстоя
тельствах, при наличии жела
ния и гибкого подхода, можно 
дать начальный толчок поло
жительной инициативе. Вот что 

торый, несмотря на декабрь, 
не везде был крепок. Влади
мир Ильич рассказал по
том— и об этом вспоминала 
впоследствии Надежда Кон
стантиновна Крупская, — 
как в одном месте лед стал 
уходить у него из-под ног. 
«Эх, как глупо приходится 
погибать», — подумал он. 
Только случайность спасла 
его от смерти. Вскоре Ленин 
поднялся на борт парохода 
«Боре I» и уже на следую
щий день был в Стокгольме, 
откуда вместе с Н. Крупской 
выехал через Берлин в Же
неву.

С тех пор прошло немало 
лет. Отгремели две миро
вые войны. По-прежне
му идут через Мариехамн 
суда финско-шведской ли
нии, управляемые потомками 
тех мореходов, которых, в 
частности, имел в виду Ле
нин, написав уже после побе
ды Октября в письме Авелю 
Енукидзе от 21 ноября 1919 
года: «Финны нам помогали 
до 1905 года сильно. Теперь 
наш долг помочь им...»

Р. ХИЛТУНЕН, 
корреспондент

АПН.
Турку — Мурманск — 
Ленинград.

сказал по окончании аукциона 
директор предприятия обще
ственного питания Георгий 
Байчев:

— Какими бы хозяйственни
ками-виртуозами ни были на
ши новые коллеги, им будет 
нелегко. Поэтому мы будем 
помогать им и продуктами, и 
оборудованием, и транспор
том. Постараемся сделать так, 
чтобы они были не в убытке. 
Им будет предоставлена боль
шая свобода при определении 
рабочего времени, расширении 
ассортимента блюд.

Районное предприятие взя
ло на себя обязательство: при 
наличии двусторонне согласо
ванного проекта реконструкции 
и модернизации, который хо
зяева объекта осуществят сво
ими силами и средствами, сум
ма, израсходованная на обнов
ление, будет вычтена из уста
новленной суммы годовой при
были объекта. При отличной 
работе договор о хозяйство
вании будет автоматически 
продлеваться.

* * *

• После аукциона прошло не
многим больше месяца. Я на
ведался в заведение на улице

в несколько, 
строк

СОФИЯ. Мы, представители 
молодого поколения Болга
рии, Греции, Кипра, Румы
нии, Турции и Югославии, 
обращаемся к молодежи Бал
канских стран действовать 
вместе во имя укрепления 
мира и защиты окружающей 
среды на Балканском полу
острове. С таким призывом 
выступили участники завер
шившегося в Софии Балкан
ского экологического семи
нара.

ХЕЛЬСИНКИ. Около ста 
работ юных художников Со
ветского Союза и Финлян
дии представлено на выстав
ке, открывшейся в Доме со
ветской культуры и науки в 
Хельсинки. В экспозицию во
шли рисунки, признанные 
лучшими на прошедшем в 
Петрозаводске конкурсе.

БУХАРЕСТ. Более 100 ли
цеистов из 15 уездов Румынии 
приняли участие в состояв
шейся здесь национальной 
олимпиаде по информатике. 
Участники олимпиады про
явили глубокие знания в об
ласти математического ана
лиза, теории систем, языков 
программирования, а также 
прочные навыки обращения с 
ЭВМ различных типов.

ЛИССАБОН. Наркомания 
среди молодежи продолжает 
оставаться острой социаль
ной проблемой Португалии. 
Особенно сильное беспокойст
во общественности вызывает 
резкий рост потребления нар
котиков среди учащихся 
средних школ. Согласно опуб
ликованным результатам ис
следования национального 
координационного комитета 
по борьбе с наркотиками, бо
лее 8 процентов всех школь
ников Лиссабона в возрасте 
от 13 до 15 лет употребляют 
ядовитое зелье.

НЬЮ-ЙОРК. Откровенная 
дискриминация, неприязнь к 
детям, чьи родители приеха
ли в Соединенные Штаты из 
стран Африки, Азии и Ла
тинской Америки, пропитали 
сегодня атмосферу многих 
американских школ. Об этом 
свидетельствует доклад, под
готовленный расположенной в 
Бостоне национальной коали
цией в защиту школьников.

ХАРАРЕ. В Зимбабве ми
нувшей ночью недалеко от 
города Булавайо четверо во
оруженных бандитов совер
шили нападение на миссио
нерскую школу. По сообще
нию агентства Зиана, они 
убили католического священ
ника из ФРГ Киллиана Кно- 
эрла и тяжело ранили свя
щенника Йоханнеса Баннин
га.

Найчо Цанова, 35. Все та же 
неуютная обстановка. Все тот 
же обслуживающий персонал. 
«Как же так, — спрашиваю,— 
ведь здесь должен - работать 
Стефчо Иванов?» — «Он отка
зался, — ответил человек за 
прилавком, -н После него был 
другой кандидат, но и он испу
гался той суммы, которую тре
бует государство, а гарантии, 
что они смогут ее выплатить, 
нет. Более того, принимая во 
внимание то, что снабжение 
государственное, недостаточно 
хорошо организованное, нет 
возможности проявить личную 
инициативу». — «И что, везде 
так?» — «Нет. Коллеги, рабо
тающие в кафе и других заве
дениях, не собираются отка
зываться. У них все идет пре
красно».

Очевидно, новые государст
венные документы решили да
леко не все вопросы, поэто
му так мало смельчаков в сис
теме общественного питания. 
Снабжение продуктами, поли
тика цен, налоговая система 
продолжают оставаться барь
ером на пути развития...

Радослав ГЫЛЫБАРОВ. 
Агентство София Пресс.

НА ВЕРНОСТЬ НАРОДУ
«Я, СЫН ТРУДОВОГО НАРОДА, ГРАЖДАНИН СОВЕТСКОЙ РЕСПУБЛИ

КИ, ПРИНИМАЮ НА СЕБЯ ЗВАНИЕ ВОИНА РАБОЧЕЙ И КРЕСТЬЯНСКОЙ 
АРМИИ...»

(Из текста первого Торжественного обещания воинов 
Красной Армии, утвержденного ВЦИК 22 апреля 1918 года,

ОБ ЭТОМ событии стало из
вестно сравнительно недавно. 
В результате многолетних по
исков удалось восстановить 
картину принятия первой клят
вы на верность Октябрьской 
революции.

...Весной 1963 года вышла в 
свет книга «Имени Владимира 
Ильича» — об истории про
славленного столичного заво
да. Один из ветеранов, Геор
гий Тимофеевич Прокофьев — 
в прошлом токарь, участник 
Октябрьской революции и 
гражданской войны, кремлев
ский курсант — во время об
суждения книги ветеранами 
заметил, что В. И. Ленин посе
тил завод не пять, как указа
но в книге, а шесть раз. И до
бавил: «В книге ничего не ска
зано о посещении Ильичем за
вода в мае 1918 года. А ведь 
тогда здесь принималась пер
вая «Социалистическая клятва» 
частями Замоскворечья.

Никаких документальных до
казательств этого факта Про
кофьев, к сожалению, пред
ставить не мог. В поиск вклю
чились многие лица — ветера
ны, ученые, специалисты. Ис
торик В. Кондратьев обнару
жил в архиве приказ военного 
комиссара Замоскворецкого 
района № 44 от 10 мая 1918 
года. В нем говорилось, что в 
субботу, 11 мая, войсковым 
частям района «надлежит при
нести социалистическую клят
ву в верности Революции и Со
ветской власти». Принятие со
циалистической клятвы наме
чалось на 1 час 30 минут дня 
в помещении завода.

Каждому красноармейцу, ко
торому предстояло принимать 
присягу, накануне была выда
на «Книжка красноармейцев». 
В ней и, приводился текст 
«Формулы торжественного 
обещания».

Утром 11 мая в одном из 
цехов завода Михельсона по
строились части, расположен
ные на территории района. В 
глубине стояли рабочие. По их 
рядам прошло волнение:

— Ленин!
Владимир Ильич в сопровож

дении командиров прошел 
вдоль строя и поднялся на 
трибуну. Один из военных под
нял руку, призывая к тишине. 
Он сказал, что сейчас начнется 
принятие присяги: текст ее бу
дет зачитываться, а бойцы дол
жны повторять эти слова.

И тут произошло неожидан
ное. Ленин сошел с трибуны 
и встал на фланге одной из 
шеренг. Послышались первые 
слова торжественного обеща
ния:

— Я, сын трудового народа, 
гражданин Советской респуб
лики, принимаю на себя зва
ние воина Рабочей и Кресть
янской Армии...

Их повторили тысячи голо
сов. Повторил и Ленин. «Если 
по злому умыслу отступлю от 
этого моего торжественного 
обещания, то да будет моим 
уделом всеобщее презрение 
и да покарает меня суровая 
рука революционного закона».

После принятия присяги В. И. 
Ленин вновь поднялся на три
буну.

— Затаив дыхание, слушали 
мы его речь, — вспоминал 
Георгий Тимофеевич. — Ленин

НАЧАЛО ПОЛОЖЕНО...
С 22 по 25 апреля в московском спорткомплексе 

«Олимпийский» пройдут съемки первого советского му
зыкального стереофонического видеофильма.
«Советская эстрада — это 

когда на сцену выходят ка
заки в лаптях и танцуют лез
гинку под балалайку» — 
примерно такие ответы услы
шали корреспонденты ТАСС, 
обратившиеся к любителям 
современной музыки во мно
гих «музыкальных державах» 
мира.

Лайма Вайкулс, Валерий 
Леонтьев, Игорь Николаев, 
группы «Веселые ребята», 
«Машина времени», «Сек
рет», «Черный кофе» — пев

принятого 70 лет назад красноармейцами 
4-го Московского революционного полка).

говорил о том, что нужно сде
лать, чтобы защитить револю
цию от посягательств помещи
ков, капиталистов и всех вра
гов Советской власти.

Со словами этой клятвы час
ти Красной Армии шли громить 
врага в годы гражданской вой
ны.

В МАРТЕ 1922 года ВЦИК 
принял постановление о поряд
ке приведения к военной при
сяге всех военнослужащих 
РККА и РККФ и установил 
единый день ее коллективного 
принятия — 1 мая.

В январе 1939 года текст при
сяги был приведен в соответ« 
ствие с Конституцией СССР 
1936 года и утверждено новое 
положение о порядке ее при-' 
нятия. Военная присяга должна 
была способствовать повыше
нию личной ответственности 
каждого воина за защиту Со
ветской Родины.

В ныне действующем тексте 
военной присяги отражены 
требования Коммунистической 
партии, советского государст
ва и народа к воинам Воору
женных Сил, определены обя
занности защитника социалис
тического Отечества. Принимая 
военную присягу, нынешнее 
поколение как бы подхватыва
ет героическую эстафету, ко
торую ему завещали отцы и 
деды.

ИА СНИМКЕ: рядовой С. Луняев принимает военную при
сягу.

Фото нашего корреспондента 
«Краснознаменный Уральский».

цы и ансамбли, весьма попу
лярные у нас в сране. Одна
ко вряд ли можно услышать 
песни в их исполнении на 
дискотеке, скажем, в Нью- 
Йорке или Лондоне. Твер

дое убеждение в том, что 
наша эстрада может сегодня 
составить достойную конку
ренцию западной, привело 
всех вышеперечисленных му
зыкантов, а также ТАСС, 
фирму грамзаписи «Мело
дия», объединение «Видео
фильм» и театр-студию «Му

Строгое и точное выполне
ние требований присяги, став
шее нормой жизни каждого 
воина, готовит его к самоот
верженному ратному труду, к 
подвигу во имя Отчизны. Их 
совершают те, кто безгранич
но предан коммунистическим 
идеалам, а стремление образ
цово выполнять торжественную 
клятву стало внутренней по
требностью, осознанной необ
ходимостью. Такими вошли в 
историю фронтовики. Такими 
видит народ своих сыновей, вы
полняющих интернациональ
ный долг в Республике Афга
нистан. В их числе .— созвез
дие Героев Советского Союза: 
генерал-майор авиации В. Пав
лов, подполковник А. Солуя
нов, гвардии сержант И. Чму- 
ров, рядовой Ю. Исламов и 
многие другие. К подвигу их 
привели повседневный и на
пряженный труд, точное соб
людение военной присяги, 
служба, ставшая замечатель
ной школой выучки, нравствен
ной чистоты, патриотизма и 
мужества.

Быть верным военной при
сяге—значит без устали учить
ся тому, что необходимо на 
войне, без чего нельзя надеж
но защищать Родину, созида
тельный труд народа.

О. МОСКОВСКИЙ, 
корр. ТАСС.

В. ВАХРУШЕВА из книги

зыка» к идее начать работу 
над первым советским музы
кальным стереофоническим 
видеофильмом. Все музыкан
ты, участвующие в съемках, 
были отобраны самым бес
пристрастным судьей — ком
пьютером, который ежемесяч
но подводит итоги всесоюз
ного опроса популярности, 
проводимого ТАСС. Создатели 
ленты решили использовать 
«Музыкальный Олимп» как 
основу для сценария видео
фильма.

И. ВАСИЛЬКОВ, 
корр. ТАСС. 

Москва.

В Свердловском театре ку
кол продолжаются гастроли 
пльзеньского детского театра 
«Альфа». Четыре чешских 
актера — Бланка Лунякова, 
Владимир Чада, Богуслав Голи, 
Франтишек Ваша — играют 
спектакль «Клад бабы Хмуре
ны» на русском языке.

СКАЗКА ЗА
Пльзеньский детский театр 

«Альфа» относится к ведущим 
чехословацким кукольным сце
нам.

Перед началом гастролей 
пльзеньские кукольники очень 
беспокоились; у себя дома они 
играют «Клад бабы Хмурены»

СКАЗКОЙ
для небольшой аудитории — 
в детских садах, на маленьких 
сценах. Но и в большом за
ле нашего театра ребята с 
удовольствием включаются в 
театральную сказку-игру, а 
виртуозная работа актеров вы
зывает восторг у взрослых.

Чешские гости побывали на 
спектакле оперного театра

«Сказки Гофмана» и в театре 
музыкальной комедии на пре
мьере спектакля «Конец све
та», отметили высокий профес
сионализм обеих постановок.

Следующая встреча с чеш
скими друзьями состоится в бу
дущем году в Пльзене. Сверд
ловский театр кукол поедет ту
да с ответными гастролями и 
покажет спектакль «Сказка 
времени» по Г.-Х. Андерсену.

И. ЖУРАВЛЕВА.

ПРЕВРАЩАЕТСЯ ПАЛЬТО
В... ДРАКОНА

Ох, нелегкая генеральная 
уборка предстоит скоро ма
мам, чьи дети побывали на 
спектакле «Клад бабы Хмуре
ны»! Ведь ребятам непремен
но захочется поиграть самим 
в увлекательную игру, приду
манную для них чешскими ку
кольниками. Все пойдет в де
ло — и старые кастрюли, и 
зонтик, и скатерти, и стол, и 
даже молочный бидончик... Но, 
думаю, родители не станут 
сильно огорчаться. Пробудив
шаяся, раскрепощенная фан
тазия ребенка стоит малень
кого беспорядка в доме.

В этом спектакле кукол нет 
в помине. И все же по выра
зительным средствам, по об
щению актеров друг с другом

и с маленькими зрителями — 
это театр кукол (постановщик 
Павел Вашичек).

Удивительные превращения 
происходят на сцене. Бидон, 
приподняв крышку и молодец
ки хлопнув ручкой по эмали
рованному боку, представляет
ся: «Принц Артур!» И
впрямь — юный, наивный и 
очень добрый принц-мальчиш
ка на наших глазах оказывает
ся в круговерти невероятных, 
веселых, «страшных» приклю
чений. А дракон Тюнтя, став
ший лучшим другом Артуру,— 
это просто зеленое пальто, на
кинутое на голову. Рукав — 
длиннющая шея, пуговицы на 
обшлаге — удивленные Тюнти- 
ны глазки. Стол же становится

резвым Воронком-скакуном...
Злющая баба Хмурена (по- 

русски — обыкновенная Баба- 
Яга), вооружившись дырявым 
зонтиком и посудным ерши
ком, который на самом-то де
ле не щетка, а кошка Ры
жая Башка, пытается превра
тить добрых друзей то в мышь, 
то во льва, чтобы захватить 
клад. Она воображает: клад— 
это деньги, но настоящий ска
зочный клад — дружба. И, 
конечно, никогда ей его не 
украсть...

Лев с разинутой пастью — 
шляпная коробка, двурогий 
подсвечник приставлен ко 
лбу — и перед нами олень... 
Подпрыгивают яркие блестя
щие мячики, летают из рук в 
руки — это праздничный ар
бузный пир в финале спектак
ля — в королевстве розовом, 
как... розовая скатерть.

«Умные вещи» — так назвал 
когда-то свою мудрую сказку 
Самуил Маршак. Но умными, 
озорными, волшебными вещи 
делают люди. Не пальто пре
вращается в дракона, а акте
ры, играя с предметами, соз
дают из обычного чудесное, 
непредсказуемое. Актеры, об
ладающие безудержной дет
ской фантазией, взрослой доб
ротой и мастерством профес
сионалов.

Е. ШАМШИНА.
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ВЫСШАЯ НАГРАДА РОДИНЫ
Высший орден Союза ССР— 

орден Ленина. На нем изо
бражены барельеф Владимира 
Ильича Ленина и Красное зна
мя. Какова же история созда
ния высшей правительствен
ной награды Советского Сою
за?

21 января 1924 года скон
чался В. И. Ленин. Не стало 
человека, с именем которого 
связано великое событие на
шей эпохи — Октябрьская 
революция. Чтобы увековечить 
память вождя революции, 26 
января II Всесоюзный съезд 
Советов постановил переиме
новать город Петроград в Ле
нинград, было принято реше
ние «Об издании сочинений 
Б, И. Ленина» и сооружении 
у Кремлевской стены на Крас
ной площади Мавзолея.

Вскоре после съезда в ЦИК 
СССР начали поступать много
численные просьбы и пожела
ния от трудящихся об учреж
дении высшей награды — 
ордена Ленина. В 1926 году 
этот вопрос рассматривался в 
Реввоенсовета СССР. Высший 
командный состав РККА выд
винул предложение учредить 
новый орден и назвать его 
«Орденом Ильича», а несколь
ко позже «Знамя Ленина» — 
для награждения командиров 
Красной Армии за их особые 
боевые заслуги. Но учрежде
ние ордена по некоторым 
причинам было отложено.

6 апреля 1930 года Президи
ум ЦИК СССР учредил выс
ший орден Советского Союза 
— орден Ленина. Предложе

На одной нз улиц ордена Ленина города Свердловска. Фото Л. БАРАНОВА.

внимание: проблема

КРОСС... ЗА
В условиях перехода предприятий на 

самоокупаемость и самофинансирование, во
прос развития массовости физической 
культуры особенно актуален. Об этом и 
шел заинтересованный разговор на недав
но состоявшемся семинаре председателей 
клубов любителей бега областного совета 
ВДФСО. На семинар прибыло всего 59 
председателей КЛБ из 163 профсоюзных 
коллективов физкультуры, в которых чис
лятся эти клубы. Само число говорит о 
явной недооценке профсоюзными органи
зациями области оздоровительных форм 
физической активности как профилактики 
сердечно - сосудистых и простудных забо
леваний, повышения производительности 
труда. Именно об этом и рассказывали 
все выступающие.

Так, представительница КЛБ «Надежда» 
Н. Османова нарисовала безрадостную 
картину работы единственного клуба в 
Кушве, в котором занимаются преимуще
ственно женщины. Клуб не имеет своей 
комнаты. Негде переодеться. Нет ни тре
нера, ни инструктора физкультуры. О ме
дицинском обслуживании, о душевых ком
натах приходится только мечтать. Неодно
кратно обращались за помощью в горспорт- 
комитет, которому принадлежит клуб, но...

В таком же положении находится КЛБ 
«Исток» Свердловского компрессорного 
завода. О нем рассказал его председатель 
Э. Мезенцев.

С особым вниманием были выслушаны 
сообщения о работе с детьми. В нашей 
области клубов бега, где занимаются пре
имущественно дети, пока всего... два (!). 
Это КЛБ «Росток» Северского трубного 
завода (Полевской) и клуб бега «Родни
чок» Нижнесергинского металлургическо
го завода. Известно, что школьная про
грамма физической подготовки не в пол

— Я бы выделил несколько 
задач, суть которых —■ в реа
лизации областной комплекс
ной программы «Здоровье». Я 
напомню, что эта программа 
предусматривает целый комп
лекс мероприятий по охране 
окружающей среды, улучше
нию условий труда, развитию 
активного отдыха населения, 
формированию здорового об
раза жизни, охране здоровья 
матери и ребенка. Понятно, 
что на сегодняшний день при 
решении этих задач мы 
столкнулись с определенными 
трудностями. Одна из них— 
проблема координации этих 
мер, внедрения в практику 
передовых достижений в ме
дицинской науке, появившихся 
в нашей стране и ждущих 
своего распространения. И 
вот диспансер «Здоровье» дол
жен стать «катализатором» 
внедрения этих открытий, на
копителем и распространите
лем передового опыта.

Еще одна задача: в практи
ке отечественного здравоох
ранения пока не накоплено 
конкретного опыта по оценке

ние назвать его именем Лени
на принадлежит выдающемуся 
советскому полководцу Михаи
лу Николаевичу Тухачевскому,

5 мая 1930 года учрежден 
статус ордена. Он был един
ственным, который предназ
начался как для награждения 
за выдающиеся успехи в тру
де, так и за особо выдающие
ся заслуги в революционном 
движении.

Современный орден Ленина 
отличается от первых образ
цов, которыми награждали с 
1930 по 1936 год. За шесть лет 
поисков новых форм, более 
выразительного оформления, 
орден трижды видоизменялся. 
Эскиз первого варианта раз
рабатывался на московской 
фабрике Госзнак. Художник 
И. И. Дубасов изготовил не
сколько эскизов, один из ко
торых после детальной дора
ботки художником В. К. Куп
рияновым был принят за об
разец. Талантливый уральский 
скульптор И. Д. Шадр сделал 
гипсовый барельеф ордена, 
по которому изготовили нату
ральный образец.

Первый знак ордена вклю
чал в себя медальон с изо
бражением профиля В. И. Ле
нина на фоне фабрик, заводов 
и трактора. Медальон обрам
лялся венком из колосьев 
ржи. На верхнем плане на 
фоне колосьев ржи располо
жены серп и молот. Снизу 
надпись — «СССР».

Орден Ленина под № 1 вру
чен 23 мая 1930 года. Этой че
сти удостоилась газета ЦК 

РУБЛЬ
ной мере удовлетворяет потребности в 
движении школьников. А в каникулярный 
период они в большинстве предо
ставлены самим себе. В этих условиях соз
дание при КЛБ детско - юношеских отде
лений юных бегунов, занимающихся, как 
правило, совместно с родителями, просто 
необходимо.

Из выступлений наставников КЛБ «Ро
сток» и «Родничок» Юрия Дудина и Вик
тора Матюхина стало ясно, что ребята в 
клубах с увлечением занимаются бегом, 
общей физической подготовкой, выпуска
ют свою газету, участвуют в клубной само
деятельности... Однако отношение к клубам 
со стороны профкомов заводов более чем 
прохладное. В клубах нет средств на 
приобретение простейшей спортивной фор
мы, не выделяется автотранспорт для по
ездок к месту соревнований — все это де
лается за счет родителей...

В Свердловской области ежегодно про
водится до 20 массовых пробегов, собираю
щих десятки тысяч любителей бега само
го разного возраста. Ио вот в их прове
дении недостатков предостаточно.

Отмечалось, что в последние годы про
беги начали проводить... со сбором средств 
от участников. Так, завод резиново-техни
ческих изделий второй год с тех, кто бе
жит 10 километров, взимает один рубль. 
Взамен спортсмен получает бумажный но
мер и место в раздевалке.

Выступающие также отметили еще од
ну проблему: не хватает литературы по 
методике занятий как для взрослых, так 
и для детей. Обращались от имени КЛБ 
области к дирекции Средне-Уральского 
книжного издательства с просьбой в этом 
деле помочь. В. ДУТОВ,

председатель совета КЛБ ДФСО
Свердловской области.

ВЛКСМ «Комсомольская прав
да» за большие заслуги в со
действии усилению темпов 
социалистического строитель
ства, развитии социалистиче
ского соревнования и актив
ное участие в улучшении со
ветского государственного ап- 
паоата. Случилось это в год 
пятилетия газеты.

Среди первых кавалеров ор
дена Ленина значатся имена 
трех свердловчан: это метал
лурги ВИЗа Павел Федотов, 
Николай Калугин и Алексей 
Тюменцев, награжденные 
7 июля 1931 года.

В начале 1932 года худож
ники В. К. Куприянов, В. В. Го- 
ленецкий, П. И. Таежный и 
И. В. Крестовский создали бо
лее совершенный в художе
ственном смысле образец ор
дена. Он принял почти круг
лую форму и в отличие от 
первого образца, изготовлен
ного целиком из серебра, 
имел на лицевой части позо
лоту. Таким орденом Ленина 
награждены С. М. Киров, В. К. 
Блюхер, П. Н. Ангелина, Алек
сей Стаханов и другие.

Третий вариант ордена был 
учрежден Президиумом ЦИК 
СССР 11 июля 1936 года. «Ор
ден Ленина представляет со
бой знак, изображающий порт
рет-медальон В. И. Ленина из 
платины, помещенный в круг, 
обрамленный золотым венком 
из колосьев пшеницы. На ли
цевой стороне венка помеще
на пятиконечная звезда, вни
зу серп и молот, справа в 
верхней части венка — раз

вернутое полотнище Красного 
знамени. Звезда, серп" и мо
лот и знамя покрыты рубино
во-красной эмалью и окаймле
ны по контуру золотыми обод
ками. На знамени надпись зо
лотыми буквами — «Ленин». 
Орден Ленина изготавливается 
из золота».

Орден Ленина — высшая 
награда нашей Родины. Мно
гие и многие носили и носят 
его на своей груди. Но сколь
ко трагического связано с 
людьми, которые удостоились 
этой награды. Сколько недо
стойных носили ее.

Процессы 30-х годов — горь
кий урок нашей истории. 
Именно в те годы были физи
чески уничтожены многие вы
дающиеся люди нашего вре
мени. Расстрелян кавалер ор
дена Ленина, кавалер двух 
орденов под N2 1 — Красного 
Знамени и Красной Звез
ды В. К. Блюхер. 23 фев
раля 1939 года в возрасте 
35 лет расстрелян Генераль-' 
ный секретарь ЦК ВЛКСМ 
Александр Косарев, награж
денный в 1933 году орденом 
Ленина как «...выдающийся 
организатор ‘ комсомольских 
масс...». Этот список можно 
продолжить.

Время стирает, сглаживает 
многое в памяти людей. Но 
правда, какой бы горькой она 
ни была, пробивает себе до
рогу.

Орден Ленина. Мы должны 
видеть его только на груди у 
настоящих ленинцев.

В. МКРТЫЧЯН.

актуальное интервью

КТО РАССКАЖЕТ О ЗДОРОВЬЕ?
Довольны ли молодые читатели «Па смену!» обслуживани

ем в местной поликлинике? Как часто они туда обращаются? 
Каков уровень их медицинских знаний? На эти вопросы 
ответов пока нет. Но уже через год-полтора они бу
дут. И получить их станет возможно в областном диспансере 
«Здоровье». Какие задачи ставит перед собой это новое, пер
вое в нашей стране учреждение — с таким вопросом мы об
ратилась к главному врачу Льву Юрьевичу Соколовскому.

В

РУ

набирать текст журнального номера, 
где шло к читателю и дебютное сти

хотворение самого Смелякова. К 1934 году 
в активе молодого автора yate было пять 

поэтических сборников. Его стихи —- особен
но «Любку Фейгельман» — знали в ту по- 

так же хорошо, как, скажем, в наши дни извест-
ны песни В. Высоцкого.

А потом случилось так, что «по-за проволокой колючей 
много месяцев он провел». Наветы и беды не сломили его 
жизнестойкий характер. Подтверждением тому — со
зданная в 50-е годы поэма о комсомольцах первых пяти
леток — «Строгая любовь» и поздние книги стихов: 
«День России» (1967), «Декабрь» (1970), «Служба вре
мени» (1975).

Рубрику ведет литературный критик 
Леонид БЫКОВ.

Ярослав Смеляков (1913 — 1972).

Любка
Посредине лета 
высыхают губы. 
Отойдем- в сторонку, 
сядем на диван.
Вспомним, погорюем, 
сядем, моя Люба.
Сядем посмеемся, 
Любка Фейгельман! 
Гражданин Вертинский 
вертится. Спокойно 
девочки танцуют 
английский фокстрот. 
Я не понимаю, 
что это такое, 
как это такое 
за сердце берет? 
Я хочу смеяться 
над его искусством, 
я могу заплакать 
над его тоской.
Ты мне не расскажешь, 
отчего нам грустно, 
почему нам. Любка, 
весело с тобой?
Только мне обидно 
за своих поэтов. 
Я своих поэтов 
знаю наизусть. 
Как же это вышло, 
что июньским летом 
слуша ют ребята 
импортную грусть? 
Вспомним, дорогая, 
осень или зиму, 
синие вагоны, 
ветер в сентябре, 
как мы. целовались, 
проезжая мимо, . 
что мы говорили 
на твоем дворе.
Затоскуем, вспомним 
пушкинские травы, 
дачную платформу, 
пятизвездный лед, 
как мы целовались 
у твоей заставы.

здоровья человека, попросту 
говоря — нет единого коэф
фициента здорозья. Вырабо
тать критерии оценки здоро
вья людей — тоже одна из 
наших программ на сегодня. 
То есть диспансер будет твор
ческой лабораторией ■ нашего 
здравоохранения.

КОРР.: — Из сказанного ва
ми можно сделать вывод, что 
диспансер «Здоровье» глав
ным образом будет работать 
на медицину. А что же тог
да останется населению!

— Было бы несправедливо 
делить результаты нашей ра
боты на «медицину» и «на
селение». Эти две категории 
неотделимы друг от друга, А 
вообще-то все наши усилия 
должны быть направлены на 
один результат — к 1990 году 
снизить заболеваемость тру
дящихся области на 15 про
центов.

Например, реализация комп
лексной программы «Здо
ровье», которая была разра
ботана ЦК профсоюза рабо
чих металлургической промыш

«Тихо прожил я 
жизнь человечью: ни 
бурана, ни шторма не 
знал» — в этой авто
биографической строч
ке Я. Смелякова вро
де бы нет н намека на 

иронию. Меж тем судьба 
поэта сложилась отнюдь 
нс благостно.

1930 году семнадцатилетнему
одной нз 
довелось

Ярославу, наборщику 
московских типографий,

рядом с телеграфом, 
около ворот.
Как я от райкома 
ехал к лесорубам. 
И на третьей полке, 
занавесив свет: 
«Здравствуй, моя Любка». 
«До свиданья, Люба!». — 
подпевал ночами 
пасмурный сосед.
И в кафе на Трубной 
золотые трубы, — 
только мы входили, — 
обращались к нам: 
«Здравствуйте, 
пожалуйста, 
заходите, Люба! 
Оставайтесь с нами, 
Любка Фейгельман!» 
Или ты забыла 
кресло бельэтажа, 
оперу «Русалка», 
пьесу «Ревизор», 
гладкие дорожки 
сада «Эрмитажа», 
долгий несерьезный 
тихий разговор?
Ночи до рассвета, 
до моих трамваев, 
что это случилось 
Как это поймешь? 
Почему сегодня 
ты стоишь другая? 
Почему с другими 
ходишь и поешь?
Мне передавали, 
что ты загуляла — 
лаковые туфли, 
брошка, перманент. 
Что с тобой гуляет 
розовый, бывалый 
двадцати трехлетиий 
транспортный студент. 
Я еще не видел, 
чтоб ты так ходила — 
в кенгуровой шляпе, 
в кофте голубой. 
Чтоб ты провалилась, 
если все забыла, 
если ты смееш ься 
нынче надо мной!

ленности совместно с минис
терствами черной и цветной 
металлургии, Минздравом 
СССР и ЦС ДСО «Труд», по
могла в полтора раза увели
чить в отрасли количество 
людей, систематически занима
ющихся физкультурой и спор
том. Программы «Здоровье» 
внедряются сейчас в других от
раслях и на многих предприя
тиях, однако еще на шестиде
сяти пяти тысячах предприя
тий даже производственная 
гимнастика еще не внедрена,

И потом для тех, кто захо
чет обратиться к нам за кон
сультацией, советом, бу
дут вести прием диетолог, ге
ронтолог, специалист по воп
росам охраны окружающей 
среды и другие врачи.

Мы должны сформировать 
у населения, в частности у 
молодежи, убежденность в 
выборе здорового образа 
жизни, отказе от вредных 
привычек — только в этом 
случае мы сможем говорить 
о здоровье нашего и будущих 
поколений. Уже в 15—17 лет 
и даже’ раньше человек сам 
должен разумно относиться к 
своему здоровью. В этом мы 
надеемся на помощь газет, ра
дио и телевидения.

КОРР.: — А что принципи
ально нового будет организо
вано в диспансере в отличие

Вспомни, как с тобою, 
выбрали- обои, 
меховую шубу, 
кожаный диван.
До свиданья, Люба! 
До свиданья, что ли? 
Все ты потопила, 
Любка Фейгельман. 
Я уеду лучше 
поступлю учиться, 
выправлю костюмы, 
буду кофий пить. 
На другой девчонке 
я могу жениться, 
только ту девчонку 
так мне не любить.
Только с той девчонкой 
я не буду прежним 
Отошли вагоны, 
отцвела трава.
Что ж ты обманула 
все мои надежды, 
что ж ты осмеяла 
лучшие слова?
Стираная юбка, 
глаженая юбка, 
шелковая юбка 
нас ввела в обман.
До свиданья, Любка, 
до свиданья, Любка! 
Слышишь?
До свиданья, 
Любка Фейгельман! 

».

Мальчишки
О прошлом зная 

понаслышке, 
с жестокой резвостью 

волчат 
в спортивных курточках 

мальчишки 
в аудиториях кричат.

Зияют в их стихотвореньях 
с категоричной прямотой 
непониманье и прозренье, 
и правота и звук пустой.

Мне б отвернуться 
отчужденно, 

но я нисколько нс таюсь, 
что с добротою 

раздраженной 
сам к этим, мальчикам 

тянусь.

Я сделал сам не так уж 
мало, 

и мне, как дядьке иль 
отцу, 

и ублажать их не пристало, 
и унижать их не к лицу.

Мне непременно только 
надо — 

точнее не могу сказать — 
сквозь их 

смущенность и браваду 
сердца и души увидать.

Ведь все двадцатое 
столетье — 

весь ветер счастья 
и обид —* 

и нам и вам, отцам 
и детям, 

по-равному принадлежит.

И мы, без ханжества 
и лести, 

за все, чем дышим и живем, 
не по-раздельному, 

а вместе 
свою ответственность несем.

от других медицинских учреж
дений!

— Сам по себе диспансер 
«Здоровье» — новичок в здра
воохранении нашей страны. 
Поэтому и структура, и рабо
та его будут отличаться от 
других.

Впервые у нас организован 
отдел по изучению обществен
ного мнения. Без него нам по
ка трудно судить об эффек
тивности работы медиков. 
Как определить уровень об
служивания в том или ином 
городе, районе, больнице — 
вскоре мы станем располагать 
этими данными.

Для медицинских работни
ков начнем издавать пресс-ин
формацию. Специальный от
дел будет накапливать банк 
информации. Все это мы на
мечаем «выдавать на-гора» 
уже к концу нынешнего года.

КОРР.: — А пока диспансер 
«Здоровье» только начал ра
боту. И вп'ереди много новых 
задач и нерешенных проблем. 
Так вот сейчас, в период ста
новления, что бы вы пожела
ли себе и своим сотрудни
кам!

— Я бы пожелал, чтобы все 
сотрудники прониклись важ
ностью задач, которые стоят 
перед нами, вдумчивого под
хода к их решению, чтобы от
носились к работе с душой, 
творчески — возможностей 
для этого будет предостаточ
но.

А вообще «Здоровью» я 
желаю крепкого здоровья — 
оно залог успеха.

И. АФАНАСЬЕВА.
Свердловск.

СИРЕНА
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ЛА УСТАНАВЛИВАЮТ- 
II I СЯ причины пожаров, 
V» 11 которые нанесли су

щественный ущерб Алапаев
скому металлургическому 
заводу и Невьянскому 
райпо. 11 апреля случил
ся пожар в строящемся ад
министративно-бытовом зда
нии металлургического заво
да. Ущерб составил около 
40 тысяч рублей. Шесть 
тысяч рублей потеряло Невь
янское райпо в результате 
пожара, который произошел 
15 апреля в складе-пристрое 
магазина «Уцененные това
ры».

Л Л УПРАВЛЕНИЕ внут- 
||/ ренних дел облиспол- 

•кома отмечает, что по- 
прежнему особую тревогу 
вызывают тяжкие преступле
ния, совершенные в состоя
нии алкогольного опьянения. 
Два таких случая произошли 
на прошлой неделе. 16 апре
ля в Тавде в пьяном угаре 
К. решил свести счеты с со
бутыльником. И тот. и дру
гой — работники гидролиз
ного завода.

В поселке Заречный Бело
ярского района после изряд
ного количества спиртного 
Щ. расправилась со своим 
сожителем. Пострадавший 
скончался от ножевой раны. 
В орсе Белоярской атомной 
станции, видимо, сделают вы
вод из ЧП, случившегося с 
их работниками.

Информация УВД обл
исполкома. За трое су
ток с 15 по 17 апреля вы
трезвителями области об
служено 1103 человека, 
с начала года 45172 че
ловека стали клиентами 
спецмедучреждений. В 
Свердловске этот показа
тель выглядит так: 277 и 
12922 с начала года.

11 человек, восемь из ко
торых госпитализированы, 
пострадали 16 апреля в ре
зультате столкновения трам
ваев на остановке «ЦХП» в 
Свердловске. Водитель од
ного из трамваев И. Стихо
творцев отвлекся от управле
ния и наехал на другой 
трамвай шестого маршрута.

Устанавливаются причины 
происшествия и нанесенный 
ущерб от происшествия на 
станции Вогулка.'15 апреля 
здесь сошли с рельсов 23 
вагона грузового поезда 
№ 3261. .

Еще один случай на 
транспорте. , На пятом кило
метре _ дороги Мезенка—За
речный в Белоярском райо
не пострадали четверо рабо
чих стройучастка наладоч
ного управления треста 
«Электроуралмонтаж». Они 
ехали на автобусе, когда на 
полосу встречного движе-
пня вышел ковш погрузчи- 

. ка завода строительных кон- 
! струкций. Погрузчиком уп

равлял водитель В. Клос. 
Пассажиры автобуса госпита
лизированы.

Информация УВД облис
полкома. За трос суток с 15 
по 17 апреля в области заре
гистрировано несколько сот 
преступлений, 204 из них 
раскрыто. В Свердловске 
совершено больше сотни 
преступлений, раскрыто 96. 
В числе преступлений 25 
квартирных краж, 15 из'ко
торых зарегистрированы в 
областном центре.

Вот случаи недавнего вре
мени. В конце марта в боль 
вице № 23 Свердловска из. 
камеры хранения похищены 
вещи 20 больных. Как вы
яснилось. злоумышленник, 
совершивший кражу, проник 
через подвал больницы.

Вещи стоимостью в 500 
рублей были похищены из 
квартиры дома № 39а на 
улице Посадской. В этом 
случае к входной двери был 
подобран ключ.

Понес убытки и магазин 
Кв 7 «Промышленные това
ры» в поселке Октябрь
ском Камышловского райо
на. Преступник, наверняка 
учел, что система автоном
ной сигнализации, установ
ленная в магазине, не дей
ствует. «Простой» сигнали
зации обошелся Камышлов- 
скому райпо в 384 рубля.

Ведущий рубрики 
А. ГОРЛОВ.

Редактор В. ЕФИМЧИК.
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НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня КОМИССАР 
23-IV РИГОЛЕТТО

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ театр 

ДРАМЫ 
Сегодня ПОСЛЕДНИЕ 
29-ÎV ИГРА В ФАНТЫ

Спектакль «Поющий поро
сенок», объявленный на 
':’!-lV на 14 час., переносит
ся на 2;MV на 10 час.; объ
явленный на 23-IV на 18 
час. — отменяется Билеты 
сдаются в кассу театра.

23-IV в 17 и 19 час. 30 мин. 
лауреат Всесоюзного 

конкурса артистов эстрады
ФОЛЬКЛ О с НЫ И АНСАМБЛЬ 

«РОССИЯНОЧ КА».
РУКОВОДИТСЛЬ — 

Римма МАСЛЕННИКОВА.

Кассы цирка работаю! 
с 10 до 20 час.

Представление, объявлен
ное на 2-V на 11 час. 30 
мин., переносится на 8-V на 
11 час. 30 мин.

Билеты действительны.

«НА СМЕНУ!»
ИНДЕКС 53800

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР

МУЗКОМЕДИИ
Сегодня ДИОГЕН
23-1V МАДАМ ФАВАР

ТЮЗ им, ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня б 19 час. премьера 
ПРИЕЗЖИЕ

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 
ФИЛАРМОНИИ

Сегодня в 18 и 21 час
СПЕКТАКЛЬ 

ТЕАТРА СТУДИИ
«У Нинитских ворот» 

«КОНЦЕРТ ВЫСОЦКОГО в 
НИИ».

ГОСЦИРК 
иллюзионный 

АТТРАКЦИОН 
под руководством 
засл. арт. РСФСР 
Юрия АВЬЕРИНО.

Начало представлений в 
19 час. 30 мин по суббо
там и воскресеньям — в 
11 час. 30 мин., 15 час. 
и 19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
ОКТЯБРЬ -- Загон.
САЛЮТ — Десять негри

тят (две серии). Достояние 
республики (две серии).

УРАЛ — Солярис (две се
рии). Не горюй! Жертвопри
ношение (две серии). Боль и 
крик. Жертва вечерняя.

ТЕМП — Загон. Неулови
мые мстители.

свердловский энергетический техникум
23 апреля с 14 часов

ПРОВОДИТ ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ 
для учащихся 8-х и 10-х классов.

Обучение в техникуме проводится по специальностям: 
электрические станции, сети и системы: 
релейная защита и автоматика энергосистем: 
парогенераторные и турбинные установки тепловых 

электростанций;
высокочастотная связь и телемеханика по линиям 

электропередач.
Адрес: 620103, Свердловск, ул. Умельцев, 1. Проезд 

трамв. № 9, 14, 25 до ост. «Эскадронная». Телефоны: 
25-21-12, 25-24-07, 25-60-39.

ПОГОДА
23 — 24 апреля по области 

ожидается переменная об
лачность, местами неболь
шой дождь. 24 апреля уве
личение облачности, на юге 
области дожди, на севере 
осадки в виде дождя и мок 
рого снега, ветер юго-вос
точный 5-—10 метров в се
кунду. Температура воздуха 
ночью 1—6, днем 6—11. 23 
апреля в южной половине 
области 12 —17 градусов 
тепла.

По вопросом подписки и дос
тавки обращаться в отделения 
связи, агентства «Союзпечать».

Газета выходит 250 раз в году.

620219, СВЕРДЛОВСК, 
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